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Bepino jera um toseto 
oriundo d’um Paese 
sconossesto da lú. Fina a i so 
15/16 ani el jera na persona 
scarma e longo e mia gnanca 
tanta forza e tanto témero da 
tuti e del tuto;peró, in coleio el 
jera uno de i mejo aluni. magari 
sofreva el “ buling”de tuti, o 
sía el jera tuto coionà, parché i 
gavéa invidia del suo destaco 
scolare, a rispeto a le matérie de 
matemática e chimica. Matérie 
queste, come tute le tratae, 
piú schifose possibile. I conta 
anca serti tosati de la so classe, 
‘na volta i ghe gà sbassà le so 
braghe, intato che’l ciacolava co 
na tosata, amiga sua. Che tanti 
dizeva foravia par i coridoii, 
èssere la tosa scomínsio de 
imnamorare. Co tuto questo, 
el se gà retirà de la scola par 
um paro de setimane. Dopo 
al so retorno, i so compagni i 
decide assarlo in pace. No se 
sà el parché. Per patimento 
o alora riconossimento de le 
bestialità che i ghe gà fato.
Par Bepin,el motivo ghe paréa 
intafarante. La sensassion de 
stare fi namente líbero de i so 
algosi. 

Quando el compisse i so 18 
ani, l’ingressa nela Univercità 
di Aministrassion e come 
sempre, el jera el mejo.e cossí 
dopo laureà el se gà merità il 
staggio in t’una grossa dita 
e co le so sempre bele idée, 
risolve farse la vita da solo. El 
vèrze na bela e stabelia dita 
sua. Del so ofi ssio el fá na cosa 
inédita,o sía: la formassion 
de persone de bona volontà 
al lavoro. Par tanti, ghe paréa 
èssere na spècie de vestibolare. 
E cossí ghe’ndaseva gran bem 
che’l se vansava na múcia de 
schèi. Cari, la so formassion 
de persona la se gà scambiada. 

El deventa piú grasso, largo de 
spale e brassi forti che tanti i 
lo vardava e i se la pensea. Ma 
come Bepin el ze deventá cossí 
diferente? Veramente parché 
um giorno vardandose al specio 
el se vede de farse qualcossa; 
par questa fi nalità; come la 
preparssion corporale no la ghe 
jutava, Bepino el scomínsia 
bévere anabolizante. E, quela 
droga la fa le persone deventare 
quele che no le se lo mérita. 
El paréa na bèstia um vero 
simioto. A lu, jera el massimo, 
ma sensa volere, volendo, el se 
gà tornà um critino par tuti. Nel 
fratempo el se gavéa maridà 
co na brava tosa e i gà buo due 
béi fi oleti. La lo vedea in quela 
maniera e la ghe domandava 
par carità d’assare tute quele 
robe e  deventare come el gera 
prima, na persona amàbile, um 
pupà de fameja come sempre. I 
so funsionarii delsuo scritorio, 
vedendo che no esisteva paron 
i gà scominsià spartirsi i soldi 
e i gà fato’ndare a gambe alte 
tuto e visto questo e sensa sóldi 
el ga perso anca la so fameja 
e l’andava via par le vie come 
um can sensa paron e, dopo ver 
assistio na presentassion, ghe 
vien sono e dormensà soto na 
pianta el insônia che’l se vedea 
come prima:magro, alto, bem 
petenà e vestio, Felice,studioso 
che se divertiva co le stupedise 
de i altri e che ancora el gavéa 
la ex dona insieme.E quando 
sciarava el dí, Bepeto ride.Jera 
na bela giornada. Nel momento 
se ga visto rento nel spécio,el 
gá dito: che la criatura pi bruta 
jera lu. El ga sentio d’aver perso 
so fameja e anca la dita.e el 
scominsia  a pensare: ghe paréa 
che no podeva scominsiar tuto 
ancora, ma se la ga fato fora e 
cossí l’e1ndà...

Momento exige e premia a diversifi caçãoMomento exige e premia a diversifi cação

Nos nossos dias estamos 
vivendo uma era muito inte-
ressante, a era da tecnologia, 
uma tecnologia de ponta, que 
veio para nos auxiliar no nos-
so desenvolvimento em qua-
se todos os sentidos.

Mas, tudo nesta vida tem 
dois lados, não fosse assim 
não existiríamos. Portanto, 
o lado positivo e o lado ne-
gativo, que fazem parte do 
nosso dia a dia, que obrigato-
riamente temos que conviver 
e aprender e lidar com estas 
situações que se apresen-
tam em todos os momentos. 
Quando desconhecemos, ou 
então, não damos a devida 
atenção no que os nossos 
filhos, netos estão fazendo 
diante de um aparelho, seja 
celular ou computador, en-
trando em certos aplicativos 
que nada vão acrescentar 
em suas vidas, pelo contrá-
rio, distorcendo suas mentes. 
Muitos pais deixam seus fi-
lhos com total liberdade na 
escolha de programas que 
vão assistir sem a sua a devi-
da supervisão. Achando que 
nada tem de errado, que tudo 

é fantasioso e inocente. É ali 
que mora o inimigo e o gran-
de perigo.

O perigo, porque, deixa-
mos nas mãos deles (aplica-
tivos) a orientação, educação 
e a doutrinação dos nossos 
filhos e filhas. Por acharmos 

que são inocentes (os aplica-
tivos), passamos a não nos 
preocuparmos com isso. Mas 
na inocência deles (filhos), 
se aproveitam para plantar 
a maldade, a orientação, a 
ilusão, os ensinamentos e 
a doutrina que passam. Por 
exemplo: os jogos de guerra 
com todos os seus arsenais. 
Simples jogos, brincando de 
fazer guerra. Enganam-se 
Srs., pais! Se perguntem, por 
favor! Porque, guerra e arse-
nais para matar? Uma brin-
cadeira simplesmente para 
destroçar o inimigo? Mas, 

que inimigo? Vocês dirão: 
é somente um jogo de fazer 
guerra e o que tem de mal 
nisso? Tudo! Para seus filhos 
aprenderem algo, por exem-
plo: estudar, tem que haver a 
orientação de um professor. 

Na prática do futebol, 
vôlei, judô e outros esportes 
necessariamente uma orien-
tação de um profissional ou 
de vários. Para que as crian-
ças possam executar as tare-
fas que aprenderam praticar. 
Certo! Então Srs., brincar 
com jogos de guerra com to-
dos os arsenais e como utili-
zá-los para matar, é somente 
um simples jogo sem impor-
tância, apenas uma distração 
a mais? Se perguntem, será 
que o meu filho está sendo 
vigiado, ou melhor, observa-
do. Por quem? Lembrem-se, 
é do conhecimento da maio-
ria de vocês que até quando 
colocamos uma vírgula ou 
até um ponto, o estamos sen-
do. Pois, está sendo orienta-
do sutilmente nestes jogos de 
guerra, para que? Com qual 
finidade? 

Fica a pergunta!

Um alerta aos pais
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A projeção de criação de no-
vos postos de trabalho em Vera-
nópolis para os próximos dois 
anos é super otimista. Com a 
chegada da empresa calçadista 
(a se instalar na antiga sede da 
Alpargatas e da Coopershoes), a 
criação do novo Distrito Indus-
trial na divisa entre Veranópolis 
e Vila Flores, próximo a antiga 
Fepagro, na BR 470, o fortale-
cimento de empresas (princi-
palmente no setor industrial) e a 
retomada da economia, aliado às 
mais de 120 vagas hoje disponí-
veis na agência do SINE, possi-
bilitarão o surgimento superior a 

1.000 vagas de trabalho.
A pergunta que hoje fi ca é: 

“temos esse quantitativo de mão 
de obra disponível para atender 

essa demanda?”.
O problema do desemprego 

nas últimas décadas do século 
passado apresentava-se como 
uma das maiores preocupações 
dos brasileiros devido ao alto 
nível de taxa de desocupação e 
alta discriminação das minorias 

no mercado de trabalho.
Passados os anos, o setor in-

dustrial brasileiro (nosso maior 
gerador de vagas 
também a nível 
local) enfrenta um 
paradoxo. Num 
país com 11,6 mi-
lhões de desem-
pregados, metade 
das fábricas do 
país diz ter difi culdade para en-
contrar mão de obra qualifi cada. 
Os dados integram um estudo da 
Confederação Nacional da In-

dústria (CNI).
Em 2011 e 2013, quando um 

levantamento similar foi realiza-
do, 66% das empresas do setor 
industrial reclamavam de falta 

de trabalhadores qualifi cados.
O dado da falta de mão de 

obra chama muito a atenção com 
esse nível de desemprego e com 
uma indústria patinando que não 
encontra um caminho de cresci-

mento.
A redução na fatia das fábri-

cas que diz não encontrar mão 
de obra qualifi cada de 2011 para 
cá é explicada pela crise econô-
mica, segundo a CNI. Com a re-
cessão em 2015 e 2016 e a lenta 
da economia nos anos seguintes, 
muitas indústrias reduziram o 
quadro de funcionários e deixa-

ram de contratar.
Quando a economia voltar a 

crescer, a falta de mão de obra 
qualifi cada vai difi cultar essa 

retomada. Vai difi cultar a ino-
vação dentro das empresas e ter 
um impacto na competitividade 

do setor, que já não é alta.
A pesquisa da CNI ainda 

apontou que as empresas têm 
difi culdade em encontrar mão 
de obra qualifi cada em todos os 
níveis, mas nos cargos de produ-

ção essa é barreira é maior.
Pelo levantamento, 96% das 

empresas reportaram difi culdade 
em contratar operadores quali-
fi cados, e 90% disseram que o 
maior desafi o está em encontrar 

técnicos capacitados.
Na leitura da CNI, são dois 

os fatores que colaboram para 
um quadro tão ruim. Primeiro, o 
Brasil tem um nível educacional 
muito ruim. O último resultado 
do Programa Internacional de 
Avaliação de Estudantes (Pisa, 
na sigla em inglês) mostrou que 
o país caiu no ranking mundial 
de educação em matemática e 
ciências e fi cou estagnado em 
leitura. Segundo, a formação 
do Ensino Médio é considerada 

bastante generalista.
Para lidar com a falta de mão 

de obra qualifi ca-
da, 85% das em-
presas realizam 
capacitação na 
própria empresa 
e 42% oferecem 
algum tipo de 
treinamento fora 

da empresa, segundo a CNI.
Um trabalhador pouco pro-

dutivo não aparece diretamente 
na planilha de custos, mas signi-
fi ca que o produto sai mais caro 
e a empresa perde competitivi-

dade.
Lembrando que temos possi-

bilidades de formação em nossa 
cidade e região. Cursos de capa-
citação são oferecidos constan-
temente. Temos escolas muito 
bem estruturadas e cabe ao edu-
cando e seus familiares, o inte-
resse pela aprendizagem, a busca 

pela formação e qualifi cação.
Quanto maior é a escolari-

dade do indivíduo, mais proba-
bilidade de conseguir emprego 
ou manter-se empregado. Maior 
poderá ser seu salário. A quali-
dade de vida será mais elevada. 
Tudo requer disciplina e muita 

dedicação.
Oportunidades estão surgin-

do a todo momento. O caminho 
passa pelo interesse e vontade de 

buscar o novo.

Num país de 
desempregados, 
indústrias locais 
sofrem para encontrar 
mão de obra 
qualifi cada

Paradoxo das indústrias

THOMAS MULLER

Cresol um ano em Veranópolis

A Cooperativa de Crédi-
to Cresol completou um ano 
de atuação em Veranópolis. A 
comemoração do aniversário 
ocorreu na tarde de sexta-feira, 
dia 27, na própria agência. O 
evento comemorativo contou 
com a presença do presidente 
da Cresol no Estado, Afrânio 
Dalcin, do diretor superinten-
dente, Rui André Steff ens, do 
diretor de Negócios, Volmir 
Pasa, do gerente de Agência, 
Cícero Soares, colaboradores, 
parceiros e autoridades da mi-
crorregião.

Na oportunidade, foram 
destacados os números positi-
vos da atuação no município 
durante este primeiro ano de 

atividades e as perspectivas 
para os próximos meses. A 
Cresol trabalha com foco no 
atendimento personalizado, 
fornecendo soluções fi nan-
ceiras para gerar desenvolvi-

mento dos cooperados, de seus 
empreendimentos e de toda 
comunidade. A agência está 
localizada na Avenida Júlio de 
Castilhos, número 404, sala 1, 
no Centro de Veranópolis.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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A Brigada Militar, através 
da Força Tática, guarnições 
de Veranópolis, Nova Araçá, 
Serafi na Correa, em conjunto 
com a Polícia Civil através das 
Delegacias de Polícia de Ve-
ranópolis e Nova Prata desen-
cadearam a operação “SHUT 
UP” contra o crime organi-
zado nos municípios de Ve-
ranópolis, Vila Flores e Nova 
Prata, onde foram cumpridos 
diversos mandados de busca e 
apreensão.

O ato ocorreu na quinta-
feira, dia 26 de agosto.

A operação resultou na pri-
são de oito indivíduos, pelos 
crimes de Tráfi co de drogas, 
associação ao tráfi co e posse 
irregular de arma de fogo. 

Um homem de 18 anos foi 
preso pelo crime de tráfi co de 
drogas, sendo apreendidos na 
operação uma quantidade de 
droga, munições, cartuchos, 
uma espingarda, aparelhos ce-
lulares e pés de maconha.

Foram apreendidos R$ 
1813,00 em moeda corrente, 
153 gramas de cocaína, 40 
gramas de maconha, oito pés 
de maconha, quatro armas de 
fogo, sendo três com numera-
ção raspada, várias munições 
de diversos calibres, cartuchos 
defl agrados, aparelhos celular 
e um veículo.

Os indivíduos foram enca-
minhados as respectivas dele-
gacias de polícia onde foram 
lavrados os autos de prisão em 
fl agrante e, posteriormente, 
cinco deles foram conduzidos 
ao Presídio Estadual de Nova 
Prata.

O fi m da angústia, infe-
lizmente não da forma como 
familiares, amigos e a comu-
nidade serafi nense gostariam 
que fosse. Após 22 dias de um 
trabalho intenso de investiga-
ção, agentes das Delegacias 
de Polícia Civil (DPs), de Se-
rafi na Corrêa e Guaporé, coor-
denados pelo delegado Tiago 
Lopes de Albuquerque, loca-
lizaram no meio da tarde da 
quinta-feira, dia 26 de agosto, 
o corpo de Daniele Dos Santos 
Camargo, 23 anos. A jovem 
havia desaparecido na manhã 
do dia 4 de agosto e, durante 
três semanas e um dia, os po-
liciais, com apoio do Corpo de 
Bombeiros Militar (CBMRS), 
voluntários do Serviço Civil 
Auxiliar de Bombeiro (SCAB) 
e população, efetuaram bus-
cas, baseadas na trajetória de 
deslocamento do automóvel 
do ex-namorado, de 40 anos. A 
serafi nense foi encontrada en-
terrada em uma área na locali-
dade de Caçador, zona rural do 
município. O trecho liga Sera-
fi na Corrêa a cidade de Nova 
Araçá.

“Trabalhávamos, desde o 
início da investigação, com a 

hipótese de que a jovem ha-
via sido morta pelo ex-namo-
rado. Em menos de dois dias, 
diante da atividade efi caz dos 
policiais, prendemos tempora-
riamente o principal suspeito, 
apreendemos celulares e o au-
tomóvel utilizado no crime. In-
felizmente, naquele momento, 
não conseguimos lograr êxito 
na localização do corpo da 
Daniele. Porém, continuamos 
juntando provas, analisando 
imagens de videomonitora-
mento e ouvindo testemunhas. 
Todas as evidências aponta-
vam para o crime de feminicí-
dio, fato que foi confi rmado”, 
disse Albuquerque.

“Não gostaríamos de ter 
encontrado a jovem sem vida. 
É triste para todos nós mas en-
cerra a angústia da família”, 
complementou o delegado.

Na quarta-feira, dia 25, pe-
ritos do Instituto Geral de Pe-
rícias (IGP), confi rmaram que 
o sangue encontrado dentro do 
veículo do ex-namorado era de 
Daniele.

Seu corpo foi sepultado na 
sexta-feira, dia 27, no Cemité-
rio de Serafi na Corrêa. Fonte: 
Rádio Aurora

22 dias depois, corpo de 
Daniele é encontrado

O Serviço Civil Auxiliar 
de Bombeiro de Serafi na Cor-
rêa – SCAB, foi criado no ano 
de 2019, após determinação e 
regulamentação do Governo 
do Estado do Rio Grande do 
Sul, sobre a fi scalização, cre-
denciamento e funcionamento 
dos Serviços Civis Auxiliares 
de Bombeiros. Antes disso, 
existia no município uma as-
sociação de bombeiros volun-
tários, que já realizavam um 
excelente trabalho, auxiliando 
também em diversos serviços 
e atendimentos em nossa co-
munidade.

O Poder Público Munici-
pal assumiu o compromisso 
de investir e treinar novos vo-
luntários, bem como, realizou 
a cedência de uma fi orino, um 
pálio e uma Kombi. Adquiriu 
uniformes e equipamentos de 
combate a incêndio e de res-
gate em altura. Oportunizou a 
participação em vários cursos 
pelos voluntários como: Cur-
so de Bombeiro Civil, Curso 
de Condutor de Veículos de 
Emergência, Curso BLS, Cur-
so de Capacitação Internacio-
nal, Hazmat e Animais Peço-
nhentos/ Perigosos.

Assim, no dia 28 de agosto 
de 2021, o mesmo completou 
seu 1º ano de criação, um ano 
de muito trabalho, treinamen-
to, mas acima de tudo, um ano 
de muitas conquistas.

O SCAB é uma organiza-
ção civil constituída, criada e 
mantida pelo Município com 
a fi nalidade de auxiliar, de 
forma supletiva e sob a regu-
lamentação, credenciamento e 
fi scalização do Corpo de Bom-
beiros Militar do Rio Grande 
do Sul, nas operações de com-
bate a incêndio, de buscas e 
salvamentos e nas atividades 
de defesa civil. O mesmo pos-
sui uma equipe de voluntários 
excepcionais, sendo uma das 
mais treinadas da região, com 
treinamentos de alto nível, 

sendo o primeiro SCAB com 
treinamentos registrados e ho-
mologados no Estado, o que 
nos torna referência para os 
municípios da região.

Após constatar-se a neces-
sidade e atendendo às reivin-
dicações dos coordenadores e 
voluntários, a Administração 
Municipal encaminhou a refor-
ma e reestruturação do Cami-
nhão Mercedes Bens 1114, que 
agora encontra-se em devidas 
condições para bem atender a 
comunidade serafi nense.

Na tarde da última sex-
ta-feira, dia 27, na sede do 
SCAB, aconteceu a entrega 
ofi cial do caminhão Mercedes 
Bens 1114. Estiveram presen-
tes o Prefeito Valdir Bianchet, 
Primeira-Dama Lorena Fabris 
Bianchet, o Vice-Prefeito Edu-
ardo Zamprogna Matielo, o 
Presidente da Câmara Munici-
pal de Vereadores Dirlei Dama 
Cordeiro, o Tenente-Coronel e 
Comandante do 7º Batalhão de 
Bombeiro Militar Sr. Ricardo 
Mattei Santos, o 2º Sargento 
e Comandante do 3º Pelotão 
de Bombeiro Militar da 1º 
Companhia do 7º Batalhão de 
Bombeiro Militar Sr. Marcelo 
André Rebello, o Prefeito da 
cidade de Casca Ari Caovila, 
Vereadores, Secretários Muni-
cipais, Presidente da ACISCO 
Dolores Massolini autoridades 
civis, militares e municipais de 
Serafi na Corrêa e da região.

O caminhão entregue 
recebeu investimento apro-
ximado de R$136 mil reais, 
sendo equipado para atender 
as demandas da comunidade. 
O mesmo recebeu um canhão 
com guincho frontal de 11 to-
neladas e capacidade para car-
regar todo o material do SCAB 
no combate a incêndios. Além 
disso, passou a ter capacidade 
de 4 mil para 6 mil litros de 
água, recebeu nova pintura e 
teve mecânica e elétrica total-
mente revisadas.

SCAB completa seu 1º ano 
e os investimentos 

ultrapassam 300 mil reais

Operação 
regional de 

combate 
ao crime

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Semana da Pátria 2021

SECRETARIA DE TURISMO E CULTURA

A Prefeitura de Ve-
ranópolis, por meio da 
Secretaria de Turismo e 
Cultura, divulga a progra-
mação da Semana da Pátria 
2021, que tem como tema 
nacional “O Hino Nacional 
Brasileiro” e tema estadu-
al a “FEB e a participação 
dos gaúchos na 2ª Guerra 
Mundial”.

Em função da pande-
mia, a programação foi 
reduzida e o desfi le cívico 
não acontecerá. A guarda 
do Fogo Simbólico e as 
festividades da Semana da 
Pátria estarão restritas e 
seguindo os protocolos.

No dia 1º, às 10h, a 
Chama da Pátria sairá da 
Brigada Militar, passando 
em frente ao Colégio Re-
gina Coeli, onde a Banda 
Marcial estará aguardando 
para acompanhar os corre-
dores da SAMEVE no tra-
jeto em direção à Praça XV 
de Novembro. No local, se 
dará o acendimento da Pira 
da Pátria, Hasteamento das 

FOTOS DIVULGAÇÃO

@PrefeituraVeranopolis

Bandeiras e apresentação da 
Banda do Regina.

Já no dia 7, comemo-
ração da Independência do 
Brasil, será realizado às 15h, 
a troca da Bandeira Nacional 
que está junto ao Portal Mo-
numento e descida da Banda 
Marcial do Colégio Regina 
Coeli até a Praça XV. Será 
feito o encerramento da Se-
mana da Pátria e a abertura 
dos Festejos Farroupilha, 
com a extinção do Fogo Sim-
bólico e a chegada da Chama 
Crioula.

Confi ra os grupos que 
farão a guarda do fogo sim-
bólico na Praça XV, das 
13h30min às 16h:

01/09 – Sameve
02/09 - Grupo Escoteiro 

São Luiz Gonzaga
03/09 – Umesve
04/09 – Instinto Coruja
05/09 – Associação Mu-

sical – Teatro Literário Con-
ta Comigo

06/09 – Associação 
Atlética Veranópolis

07/09 – CTG Rincão da 
Roça Reúna

A Secretaria da Saú-
de de Veranópolis informa 
que a vacinação contra a 
Infl uenza está entrando em 
seu momento fi nal e reforça 
a importância de realizar a 
imunização. O momento é 
agora!

A vacinação está acon-
tecendo em todos os postos 
de saúde do município, con-
forme disponibilidade de 
cada unidade. A Campanha é 
aberta para toda a população 
acima dos 6 meses de idade. 
Para se vacinar, é necessário 
portar a caderneta de vaci-
nação e um documento com 
foto.

É muito importante que 
veranenses com idade aci-
ma de 60 anos e crianças de 
6 meses a 5 anos 11 meses e 
29 dias realizem a imuniza-
ção, visto que são o público 

mais afetado pela infl uenza. 
A vacinação não só diminui 
a incidência de casos de gri-
pe, como também facilita no 
diagnóstico preciso para a 
COVID-19. 

Lembrando que para fi -
carem totalmente protegi-
dos, crianças de 6 meses a 5 
anos 11 meses e 29 dias que 
realizaram a vacina contra a 
infl uenza pela primeira vez 
em 2021, tem indicação de 
fazer a segunda dose da va-
cina 30 dias após a primeira 
dose.

Para quem também fez 
a vacina contra a Covid-19, 
a orientação é que seja res-
peitado um intervalo mínimo 
de 14 dias entre as doses da 
vacina contra a gripe e do 
coronavírus.

Vacine-se e proteja-se 
contra a gripe.

Vacinação 
contra a In� uenza 

- O momento é agora! -

Autorizada a abertura de licitação para 
melhorias no Estádio da Palugana

Na última semana, o 
Prefeito Waldemar De Carli 
assinou a autorização para 
abertura de licitação da im-
plementação esportiva do 
Estádio Alsemiro Guzzo, 
etapas 01, 04, 05 e 06.

A obra contemplará o 
redimensionamento, drena-
gem e alambrado do cam-
po, pista de caminhada com 
TSD, iluminação da pista 
de caminhada, reforma da 

edifi cação da arquibancada, 
demolição e reconstrução 
da marquise com estrutura 
metálica, adequação da sala 
superior, instalação de ba-
nheiros públicos, demolição 
das edifi cações existentes, 
construção da academia ao 
ar livre, área multiuso, esta-
cionamentos e rampa, cerca-
mento de divisas sul, pavi-
mentações faltantes, cortina 
de concreto, iluminação das 

torres do campo e acaba-
mentos em geral.

O Estádio da Palugana 
será transformado em uma 
área de lazer diferenciada, 
para que todos os veranen-
ses possam desfrutar deste 
espaço.

Projeto: Setor de Enge-
nharia/Prefeitura de Veranó-
polis

Revitalização do Parque 
Municipal do Retiro

Dando continuidade ao 
projeto de revitalização do 
Parque Municipal do Retiro 
(conhecido como Balneário 
do Retiro), na última semana 
foram realizados os testes de 
permeabilidade do solo junto 
aos banheiros do parque. 

O geólogo, contratado 
por meio da Secretaria de 
Turismo e Cultura, efetuou o 
teste em três locais distintos, 
a fi m de defi nir a proprieda-
de que o solo apresenta para 
permitir o escoamento da 
água. Os testes são necessá-
rios para determinar o tipo 

de escoamento dos resíduos 
dos banheiros e pias de for-
ma adequada - sumidouro ou 
valas de infi ltração. O pro-
jeto de esgoto adequado, na 
dimensão que atenda a previ-
são de visitação ao Parque, é 
essencial para evitar a conta-
minação do Rio Retiro.

Estiveram acompanhan-
do os trabalhos, as equipes da 
Secretaria de Turismo e Cul-
tura, da Secretaria de Infra-
estrutura e do departamento 
de Engenharia da Prefeitura, 
responsável pelo projeto de 
revitalização do parque. 
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A cada 40 segundos uma 
pessoa comete suicídio, segun-
do a Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Entre os jovens 
de 15 a 29 anos, o suicídio foi 
a quarta causa de morte depois 
de acidentes no trânsito, tuber-
culose e violência interpesso-
al, em estudo apresentado este 
ano pela organização. Setem-
bro Amarelo é o mês dedica-
do à prevenção do suicídio. A 
campanha visa conscientizar 
as pessoas sobre o suicídio, 
bem como evitar o seu acon-
tecimento. Ainda, é nesse mês 
que, mais especifi camente no 
dia 10, ocorre o Dia Mundial 
de Prevenção do Suicídio.

A psicóloga Janine Faga-
nello Zanella, especialista em 
Psicoterapia Cognitivo Com-
portamental, trabalha a mais 
de 20 anos na área e comenta 
que é preciso atenção em al-
guns comportamentos, nos 
quais as pessoas expressam 
quando estão passando por 
alguma difi culdade na saúde 
mental, principalmente nos jo-
vens. “Pensar em morrer não é 
normal, a gente precisa pensar 
em viver. A questão é perceber 
se é uma coisa mais normal ou 
se tem algo que está chamando 

CVV
O Centro de Valoriza-

ção da Vida (CVV) é uma 
associação civil sem fi ns 
lucrativos, fi lantrópica, re-
conhecida como de Utili-
dade Pública Federal, desde 
1973. Presta serviço vo-
luntário e gratuito de apoio 
emocional e prevenção do 
suicídio para todas as pes-
soas que querem e precisam 
conversar, sob total sigilo e 
anonimato.

Os contatos com o CVV 
são feitos pelos telefones 
188 (24 horas e sem custo 
de ligação), pessoalmente 
(nos mais de 120 postos de 
atendimento) ou pelo site 
www.cvv.org.br, por chat e 
e-mail. Nestes canais, são 
realizados mais de 3 mi-
lhões de atendimentos anu-
ais, por aproximadamente 
4000 voluntários, localiza-
dos em 24 estados mais o 
Distrito Federal.

Sinais de alerta do suicídio:
– Desesperança;
– Raiva, descontrole, desejo de vingança;
– Agir de forma imprudente ou se envolver em atividades de 

risco, aparentemente sem pensar;
– Sentir-se preso, como se não houvesse saída;
– Aumento do uso de álcool ou drogas;
– Afastar-se de amigos, família e sociedade;
– Ansiedade, agitação, incapacidade de dormir ou dormir o 

tempo todo;
– Mudanças drásticas de humor;
– Alguém ameaçando se machucar ou se matar ou falando 

em querer morrer;
– Alguém procurando maneiras de se matar, em busca de 

armas ou outros itens letais;
– Alguém falando ou escrevendo sobre morte ou suicídio.

Quando você pede ajuda, você tem o direito de:
– Ser respeitado e levado a sério;
– Ter o seu sofrimento levado em consideração;
– Falar em privacidade com as pessoas sobre você mesmo e 

sua situação;
– Ser escutado;
– Ser encorajado a se recuperar.
Fonte: Ministério da Saúde

a atenção: fi ca mais no quarto, 
não quer conversar, tem com-
portamento de esquiva quando 
está junto”, assinala. Ela tam-
bém destaca que o adolescente 
é muito impulsivo. “Ele aca-
ba pensando em fazer alguma 
coisa, vai lá e faz. Não conse-
guem fazer o fi ltro mental. E 
tem a agressividade também”, 
elenca a profi ssional.

Segundo Janine, a tentati-
va de suicídio é a busca pelo 
fi m da dor. “Nem sempre ele 
quer morrer mesmo, ele quer 
aliviar aquele sofrimento, 
isso para qualquer pessoa que 
tenta cometer o suicídio. A 
ideia é deixar de sentir aquela 
dor”, alerta. Ainda, em casos 
que houve tentativa, a aten-
ção deve ser redobrada. “Tem 
que ter muito cuidado, porque 
a pessoa que tenta o suicídio, 
tem grande probabilidade de 
tentar novamente”, frisa.

Além de estarem atentos, 
os familiares podem realizar 
ações preventivas junto ao 
adolescente. “Tem que ter uma 
aliança entre pais e fi lhos, no 
sentido de que quanto maior 
o vínculo mais vai ter a chan-
ce de ele se abrir, pedir aju-
da, mas isso não é regra. Eles 
vão buscar pessoas que eles 
tenham confi ança”, orienta. 
A psicóloga comenta que não 
adianta dizer que o problema 
vai passar. “Criar o vínculo 
é o primeiro passo. É preciso 

escutar, validar o que a pessoa 
sente. Literalmente colocar a 
pessoa do lado, dar um abraço, 
dizer ‘eu não sei como posso 
te ajudar, mas esse meu abraço 
é para dizer que eu estou aqui, 
que eu me importo contigo’. 
A partir daí buscar ajuda de 
profi ssionais, psicólogo, psi-
quiatra, as ESF’s o Caps, tem 
o CVV (Centro de Valorização 
da Vida)”, descreve.

Após casos de suicídio, 
é necessário que se faça um 
acompanhamento junto as 
pessoas que conviviam com 
aquela pessoa, para auxiliar 
no processo de entender o que 
aconteceu, quais os sinais fo-
ram dados. “Os amigos e cole-
gas precisam ser ouvidos, per-
ceber o que está passando pela 
cabeça deles. Precisam enten-
der que isso não é um modelo 
a ser seguido. Que tem um tra-
tamento e se pode buscar aju-
da”, aponta Janine. A questão 
de tratar sobre o tema, confor-
me a profi ssional, não precisa 
falar das pessoas, porque tem 
toda uma família envolvida, 
mas falar sobre o assunto é 
fundamental. “Quanto mais 
a gente der caminhos para as 
pessoas entenderem que existe 
tratamento, processos, ajuda 
disponível, inclusive gratuita 
como CVV e Caps, se pode 
ajudar muitas pessoas. Essa é 
uma maneira de poder ajudar a 
todos”, fi naliza. 

Em Veranópolis, o Cen-
tro de Atenção Psicossocial 
(CAPS) trabalha com a pre-
venção, assistência, tratamen-
to e reabilitação de pessoas 
com difi culdades psicológicas 
moderadas à graves e usuários 
de drogas. Os atendimentos 
gerais de saúde mental variam 
entre 300 a 600/mês, segundo 
a coordenadora do serviço, 
Manuela Generosi. “Entre os 
jovens que utilizam o servi-
ço, os principais sintomas são 
os relacionados à depressão, 
entre eles a automutilação e 
tentativas de suicídio. As cau-
sas vão muito do individual de 
cada um, do seu histórico”, ex-
plica.

A participação dos pais 
auxilia na identifi cação e no 
tratamento. “É de fundamen-
tal importância, os pais vão 
infl uenciar diretamente na 
identifi cação e manejo de cada 
situação. Aqui no CAPS va-
mos orientando em como agir, 
como ajudar os fi lhos nas si-
tuações de crise, nos casos de 
medicar”, salienta Manuela, 
acrescentando que são dispo-
nibilizados grupos de atendi-
mentos aos familiares.

A pandemia ampliou a 
busca por ajuda junto ao Caps. 
“O aumento é bem signifi ca-

tivo, tanto de adolescentes, 
quanto de dependência quí-
mica e no geral. Nos adoles-
centes a gente percebe que o 
isolamento social, a falta de 
socialização, de compartilhar 
com os amigos da mesma 
idade e de pessoas próximas 
com que eles estavam acostu-
mados, fez com que crescesse 
muito os sintomas depressivos 
e questões de saúde mental no 
geral”, relata a coordenadora.

Dentro do Centro, há vá-
rias as modalidades de atendi-
mento: acolhimento (contato 
inicial), psicológico (individu-
al e grupos), psiquiátrico, clíni-
co geral e ofi cinas (música, ar-
tesanato, permacultura). Como 
é um serviço de portas abertas, 
a pessoa pode chegar sem en-
caminhamento ou agendamen-
to prévio. Funciona de segun-
da a sexta, das 8h às 18h, sem 
fechar ao meio dia. “A pessoa 
sentiu que não está bem, pode 
vir procurar ajuda. Se a equi-
pe avaliar que é um caso de 
CAPS, fi ca em atendimento 
aqui, se não, é encaminhado 
ao serviço que possa atender a 
situação”, descreve. 

O CAPS de Veranópolis 
fi ca Av. Dr. José Montaury, nº 
894, no Centro. Mais informa-
ções pelo telefone (54) 3441-

“NEM SEMPRE ELE QUER MORRER.
A IDEIA É DEIXAR DE SENTIR AQUELA DOR”

SUICÍDIO

Movimento Setembro Amarelo busca alertar e prevenir sobre o tema que tem atingido, inclusive, muitos jovens

Serviço de Saúde Mental
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Fagundes Varela tem no-
vidades em sua campanha de 
incentivo ao comércio, a in-
dústria e aos prestadores de 
serviços locais. O ato de lan-
çamento ocorreu na manhã da 
sexta-feira, dia 27, na Casa da 
Cultura e contou com a presen-
ça de autoridades municipais e 
empreendedores.

O nome foi defi nido por 
meio de enquete nas plata-
formas digitais da Prefeitura. 
‘Prospera Fagundes Varela’ foi 
a opção escolhida.

Quem comprar nos esta-
belecimentos do município 
receberá raspadinhas que con-

tém prêmios instantâneos que 
serão retirados na prefeitura 
ou vale compras no valor de 
R$ 50,00, a serem consumidos 
nos estabelecimentos partici-
pantes.

Os que não forem contem-
plados com prêmios instantâ-
neos, poderão ainda concorrer 
a outros vales compras nos va-
lores que variam de R$ 100,00 
a R$ 3 mil, em três sorteios, 
nos dias 31 de outubro, 03 de 
dezembro e 09 de janeiro.

Ainda, as notas fi scais ad-
quiridas nos empreendedores 
locais poderão ser trocadas por 
raspadinhas na Prefeitura. A 

cada R$ 100,00 você tem di-
reito a uma cautela.

A Nota Fiscal de Produtor 
Rural também dá direito a uma 
raspadinha. A cada R$ 1000,00 
em compras você tem direito a 
uma cautela.

O prefeito Nelton Conte 
frisou que o objetivo é o de in-
centivar as compras, a retoma-
da da economia, a renovação 
da campanha e o incremento 
de mais receita aos empreen-
dedores locais.

Todas as notas emitidas 
no município a partir de 01 de 
janeiro de 2021, poderão fazer 
parte da ação.

A Escola Municipal Ca-
minhos do Aprender e o Au-
ditório receberam o Alvará de 
Prevenção e Proteção Contra 
Incêndio – APPCI.

Desde janeiro deste ano, 
vem sendo trabalhado nas 
adequações solicitadas pelo 
Corpo de Bombeiros Militar 
em ambas as repartições. Para 
o APPCI ser expedido foi ne-
cessário, no espaço destinado 
a alimentação das crianças da 
creche realizar a troca das bo-
tijas de gás P45 para P13, em 
consonância a isso foi neces-
sário refazer parte da tubula-
ção existente, adequando às 
normas vigentes.    

No refeitório que atende 
aos alunos maiores, necessi-
tou-se realocar o gás, pois a 
instalação anterior fi cava sob 
a aba do telhado. O abrigo foi 
construído em área externa 
apropriada, sendo necessário 

refazer toda a tubulação para 
que o gás chegasse até os fo-
gões da cozinha. 

Já no Auditório, foram 
instalados corrimões nas ram-
pas e escadas internas do es-
paço. Desta forma, com estas 
adequações somadas ao que já 
existia (alarme, placas de sina-
lização, luminárias de emer-
gência, extintores) recebeu-se 

o APPCI do Corpo de Bom-
beiros, que juntamente ao Al-
vará expedido pela Prefeitura, 
certifi ca que as edifi cações se 
encontram em conformidade 
com a legislação, podendo es-
tar em funcionamento. 

Os próximos passos será 
a instalação dos hidrantes, que 
possuem prazo para execução 
até 2023.

Campanha de incentivo ao 
comércio local terá a ‘raspadinha’

Agora sim, Escola e 
Auditório possuem APPCI De 01 a 07 de setembro, 

no Largo do Centro Adminis-
trativo:

8h – Hasteamento das 
bandeiras e 16h40min – Ar-
riamento das bandeiras com 
participação das entidades.

01/09, quarta-feira: Aber-
tura ofi cial: Administração 
Municipal, Câmara de Vere-
adores, Secretarias, Alunos 
representantes das escolas. 
(*Coordenação escolas Mu-
nicipal e Estadual)

02/09, quinta-feira: In-
dústria, Comércio, Bancos, 
Correio, Sindicato Rural, 
Emater, Alunos representan-
tes das escolas. (*Coordena-
ção Emater e Bancos)

03/09, sexta-feira: Condi-
ca, Conselho tutelar, Brigada 
Militar, Alunos representan-
tes das escolas.(*Coordena-
ção Brigada Militar e Conse-
lho Tutelar)

04/09, sábado: CTG 
Alma Nativa, Liga Feminina 
de Combate ao Câncer, Clube 

de Mães, Casais Encontris-
tas e a Comunidade. (*Co-
ordenação Liga Feminina de 
Combate ao Câncer e CTG)

05/09, domingo: Paró-
quia Santo Antônio, Moto 
Clube Fim da Picada, Torres-
meiros Off  Road, AFAU e a 
Comunidade. (*Coordenação 
AFAU e Paróquia) 

06/09, segunda-feira: Bo-
tafogo, Centro Cultural, Lions 
Clube, Falcões e a Comuni-
dade. (*Coordenação Centro 
Cultural e Botafogo)

07/09, terça-feira: Admi-
nistração Municipal, Câmara 
de Vereadores, Secretarias, 
Direções das escolas. (*Coor-
denação Executivo)

*As coordenações de 
cada dia fi cam responsáveis 
pelo hasteamento e arriamen-
to das bandeiras.

*Em virtude da pande-
mia, a fi m de evitar aglome-
rações, cada escola se organi-
zará internamente para cantar 
o hino.

Programação da Semana da Pátria 2021

Estudantes da Escola Ca-
minhos do Aprender participa-
ram ao longo da última sexta-
-feira, dia 27, das Olímpiadas 
escolares. As atividades foram 
desenvolvidas seguindo os 

protocolos de saúde e dividi-
das em grupos.

As crianças tiveram mo-
mentos de integração, de des-
porto e de incentivo ao espirito 
esportista.

Olímpiadas da Caminhos

Na última sexta-feira, dia 
27, foi realizada na Câmara 
Municipal de Vereadores, au-
diência pública para discussão 
e elaboração da LDO - Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 

2022. A apresentação do docu-
mento foi realizada pelo Pre-
feito Nelton Conte. A estima-
tiva para o ano é ter orçamento 
de aproximadamente R$ 25,6 
milhões.

Transparência nos dadosLEANDRO GALANTE

LEANDRO GALANTE

MARINA TAGLIAN
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USE
MÁSCARA

A FAVOR
DA VIDA

Essa luta é de todos nós.
Vamos, unidos, fazer um comércio e uma 
cidade protegidos contra o COVID-19.

Na última semana, o Lí-
der do Executivo de Cotiporã, 
Ivelton Zardo, esteve em Bra-
sília, visitando o Gabinete de 
Deputados Federais, Senado-
res e Ministérios. 

Na oportunidade, Ivelton 
encaminhou as principais de-
mandas do Município, traba-
lhou na captação de recursos 
para Cotiporã, garantindo ain-
da, o andamento de projetos já 
cadastrados pela Administra-
ção Municipal na Esfera Fe-
deral. 

Em Brasília, Zardo encaminha 
demandas de Cotiporã

A obra de construção de 
passeio público, executada 
no trecho municipalizado da 
rodovia 359, entrada norte do 
Município, recebe a sinali-
zação horizontal, através de 
pintura da lateral do passeio e 
das faixas de segurança, bem 
como trabalhos de limpeza e 
embelezamento. A via possui 
extensão de 1,4 quilômetros e 
está localizada ao lado oposto 
da ciclovia. Os serviços serão 
fi nalizados nos próximos dias 
e, para tanto, solicita-se que os 
motoristas e pedestres tenham 
atenção ao trafegar pelo local.

Passeio da ERS 359 recebe serviços � nais

Durante encontro realizado 
na quarta-feira (25), a Secreta-
ria de Turismo e Cultura, rea-
lizou o lançamento e a entrega 
ofi cial da 1ª edição da “Cartilha 
do Empreendedor Turístico”. O 
documento foi elaborado com o 
objetivo de incentivar o desen-
volvimento da atividade turísti-
ca, sob a ótica do turismo res-
ponsável, e levar conhecimento 
ao setor sobre as possibilidades 
de incentivos oferecidos pelo 
Munícipio de Cotiporã, junta-
mente com a EMATER, Sicre-
di, Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, SEBRAE e Atuaserra.

Lançada a Cartilha do Empreendedor Turístico

Se você é nosso leitor (a) em Cotiporã, 
para renovar sua assinatura ou qualquer 

dúvida sobre anúncios, procure nossa 
representante Sueli Pierozan. O telefone de 

contato é (54) 3446.1176. 
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01/08 – Thereza Julião Lemos, 82 anos, Cotiporã
01/08 – Zenaide Rebelatto Carlesso, 84 anos, Cotiporã
01/08 – Patrick Viega dos Santos, 21 anos, Serafi na Corrêa
02/08 – Lourdes T. Sassi Bresolin, 91 anos, Veranópolis
02/08 – Alcides Guadagnin, 60 anos, Nova Prata
03/08 – Plácido Gabriel, 65 anos, Cotiporã
03/08 – Maria Carengnatto Turani (Irene), 95 anos, Nova Prata
03/08 – José Antônio Bresolin, 57 anos, Serafi na Corrêa
03/08 – Pedro José Machado, 86 anos, Serafi na Corrêa
03/08 – Maria A. Felipin Giacomin, 89 anos, Serafi na Corrêa
04/08 – Daniele dos Santos Camargo, 23 anos, Serafi na Corrêa
04/08 – Anedir Nalin, 73 anos, Nova Prata
04/08 – Abimael Galdino, 48 anos, Nova Prata
04/08 – Maria Chitolina, 70 anos, Serafi na Corrêa
05/08 – Romilde Pulga, 72 anos, Serafi na Corrêa
06/08 – Rosalino Lino Bento, 61 anos, Serafi na Corrêa
07/08 – Reinoldes Antônio Cherubini, 83 anos, Nova Prata
09/08 – Pedro Girardi, 74 anos, Nova Prata
10/08 – Lidio Lusa, 88 anos, Veranópolis
12/08 – Helen Rossi (Bichachi), 82 anos, Veranópolis
13/08 – Rosalina Giaretta, 76 anos, Veranópolis
13/08 – Helio Luiz Stella (Capeta), 59 anos, Nova Prata
13/08 – Arthur dos Santos da Rosa, 13 anos, Serafi na Corrêa
13/08 – Eloy Leggli, 89 anos, Nova Prata
14/08 – Artema Meneses de Miranda, 71 anos, Vila Flores
15/08 – Avelino Sottili, 82 anos, Veranópolis
15/08 – Cezira Maria Minozzo Buaszcyk, 82 anos, Nova Prata
16/08 – Gema Zanin Coser, 96 anos, Veranópolis
16/08 – Aristide Rigo, Fagundes Varela
16/08 – Giovani Pegorini, 39 aos, Nova Prata
16/08 – Gliceria Clarete Peruzzo, 63 anos, Nova Prata
17/08 – Sabrina S. Da Silva Sobrinho, 17 anos, Veranópolis
18/08 – Thereza Storti Paludo, 90 anos, Cotiporã
19/08 – Antenor José Macedo Peres, 58 anos, Veranópolis
20/08 – Lidia Goldas, 83 anos, Veranópolis
21/08 – Nevio José Leschmann, 78 anos, Nova Prata
21/08 – Itelvino Leal Rodrigues, 76 anos, Nova Prata
23/08 – Annita Thome Pietra, 90 anos, Vila Flores
24/08 – Valdemar Roncato, 74 anos, Nova Prata
25/08 – Dilecta Thereza Dal Mas Caglioni, 86 anos, Veranópolis
25/08 – Elia Maria Marin Bortoli, 85 anos, Veranópolis
25/08 – Maria do Carmo Gallio de Melo, 86 anos, Nova Prata
25/08 – Ivo Lopes, 52 anos, Nova Prata
29/08 - Luis Parise, 87 anos, Veranópolis
29/08 - Eduardo Barros da Cruz, 39 anos, Veranópolis
30/08 - Adelio Piccoli, 82 anos, Cotiporã
30/08 - Waldomiro Polezello, 83 anos, Nova Prata

A diretoria da Associação dos Jornais do Interior do Rio 
Grande do Sul se solidariza com a direção e colaboradores do 
Jornal O Informativo do Vale, de Lajeado, pelo momento críti-
co que está passando, tendo que interromper sua circulação por 
tempo indeterminado. 

É um exemplo da lamentável  realidade do jornalismo do 
interior, que devido à pandemia mundial sofreu revés com au-
mento de preços de insumos e queda de anunciantes. 

Além do mercado fi car com restrições, os governos não apli-
caram seus orçamentos de comunicação nos veículos de mídia 
impressa do interior. 

Estes pontos foram determinantes para o encerramento tem-
porário de dezenas de jornais em todas regiões do estado e do 
país. 

Neste momento devemos nos unir em solidariedade e ações 
para revertermos esta realidade. 

Unidos somos mais fortes.

Jair Francisco de Souza
Presidente da Adjori RS

EM TEMPO: Em nota, a direção da Rede Vale de Comuni-
cação Ltda, na pessoa da diretora geral Srª Ivone Villa, na data 
de 24 de agosto de 2021, informou a paralisação temporária 
das atividades do Jornal O Informativo do Vale. Foram 51 anos, 
dedicamos a contar histórias e fazer a diferença na comunidade.

SOLIDARIEDADE AO JORNAL O INFORMATIVO
ACISCO recebe diretoria da CICs Serra
A Presidente da ACISCO, 

Dolores Boff  Massolini, junto 
aos demais membros da dire-
toria, recebeu na última quin-
ta-feira, dia 26, a visita dos 
representantes da Associação 
das Entidades Representativas 
da Classe Empresarial da Serra 
Gaúcha. Estiveram participan-
do, desse encontro, o Presiden-
te da CICS Serra, Elton Paulo 
Gialdi; o Vice-Presidente para 
Assuntos Institucionais, da 
CIC Farroupilha, Vinicius Pes-
sin; e a Vice-Presidente para 
Assuntos Empresariais, da 
CIC Caxias, Maristela Tomasi 
Chiappin. Autoridades locais 
também participaram do en-
contro que contou com a pre-
sença do Prefeito Municipal, 
Valdir Bianchet, e do Presiden-
te da Câmara de Vereadores, 
Dirlei Dama Cordeiro.

A reunião de trabalho de-
bateu assuntos importantes 

para a classe empresarial do 
município, demandas que es-
tão surgindo, especialmente 
neste momento pós-pandemia, 
e projetos que poderão trazer 
excelentes resultados para o 
setor em toda a região. 

A Presidente da ACISCO, 
Dolores Boff  Massolini, abor-
dou assuntos pertinentes e que 
necessitam de atenção e en-
gajamento por parte da CICS 
Serra. Ressaltou o compro-

misso em fortalecer e defender 
os interesses do empresariado 
serafi nense, bem como das 
demandas do município e da 
região. 

O Presidente da CICS Ser-
ra colocou-se à disposição da 
ACISCO, ouvindo as deman-
das da entidade e também des-
tacou que a aproximação entre 
as Associações é uma ação 
positiva e que trará excelentes 
resultados para todos.

Cerca de 1,8 milhão de 
microempreendedores indi-
viduais (MEI) com tributos e 
obrigações em atraso referentes 
a 2016 e a anos anteriores ga-
nharam mais um mês para re-
gularizar a situação. A Receita 
Federal prorrogou o prazo para 
30 de setembro. Caso não qui-
tem os tributos e as obrigações 
em atraso, ou não parcelados, 
de 2016 para trás, os MEI se-
rão incluídos na Dívida Ativa 
da União. A inscrição acarreta 
cobrança judicial dos débitos e 
perda de benefícios tributários.

Por causa das difi culdades 
relativas à pandemia, a cobran-
ça não abrangerá os MEI com 
dívidas recentes. Somente os 
débitos de cinco anos para trás 
serão inscritos em dívida ati-
va. Débitos de quem aderiu a 
algum parcelamento neste ano 
também não passarão para a 
cobrança judicial, mesmo em 
caso de parcelas em atraso ou 
de desistência da renegociação.

Os débitos sob cobrança 
podem ser consultados no Pro-
grama Gerador do DAS para o 
MEI. Por meio de certifi cado 
digital ou do código de acesso, 
basta clicar na opção “Consulta 
Extrato/Pendências” e, em se-
guida, em “Consulta Pendên-
cias no Simei”. O DAS para 
quitar as pendências pode ser 
gerado tanto pelo site quanto 
por meio do Aplicativo MEI, 
disponível para celulares An-
droid ou iOS.

Receita adia 
prazo de 

regularização 
do MEI
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pra você escutar em todo lugar!
Agora com muito mais potência

maisnova93.9 (54) 9 9622.5426 maisnova.com.br

O Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (Ibge) 
divulgou na última sexta-feira, 
dia 27, as estimativas das po-
pulações residentes nos 5.570 
municípios brasileiros, com 
data de referência em 1º de ju-
lho de 2020.

Nessa data, a população do 
Brasil chegou a 213.317.639 
milhões de habitantes. Dados 
do Ibge divulgam também 
uma estimativa de que a po-
pulação do Rio Grande do Sul 
tem atualmente 11.466.630 ha-
bitantes.

Na Serra Gaúcha a cida-
de de Caxias do Sul chega na 
marca de 523.716 habitantes. 
Os dados foram coletados até 
primeiro de julho, em 5.570 
município brasileiros. O últi-
mo censo é de 2010, e a expec-

tativa é que em 2022 um novo 
seja lançado, mas anualmente 
o instituto divulga uma estima-
tiva.

As populações dos mu-
nicípios foram estimadas por 
procedimento matemático e 
são o resultado da distribuição 
das populações dos Estados, 
projetadas por métodos demo-
gráfi cos, entre seus diversos 
municípios. Os dados não in-
cluíram os efeitos provocados 
pela pandemia.

O Censo Demográfi co é 
utilizado para indicadores so-
ciais, fatores da economia, si-
tuações envolvendo Tribunal 
de Contas da União (TCU) e 
até na estimativa de vacinação 
da covid-19.

Confi ra a estimativa popu-
lacional 2021 nas cidades da 

região da Serra
Antônio Prado – 13.041
Arroio do Sal – 10.483
Bento Gonçalves – 

123.090
Bom Jesus – 11.270
Bom Princípio – 14.446
Cambará do Sul – 6.383
Campestre da Serra – 

3.402
Canela - 45.957
Carlos Barbosa – 30.630
Caxias do Sul – 523.716
Esmeralda – 3.291
Fagundes Varela – 2.750
Farroupilha – 73.758
Feliz – 13.728
Flores da Cunha – 31.352
Garibaldi – 35.794
Gramado – 36.864
Guaporé – 26.199
Ipê – 6.736
Jaquirana – 3.611

Lagoa Vermelha – 27.751
Monte Belo do Sul – 2.514
Muitos Capões – 3.184
Nova Araçá – 4.890
Nova Bassano – 10.089
Nova Pádua – 2.563
Nova Petrópolis – 21.717
Nova Prata – 28.021
Nova Roma do Sul – 3.743
Picada Café – 5.780
Pinhal da Serra – 1.896

Pinto Bandeira – 3.068
Santa Tereza – 1.722
São Marcos – 21.756
São Sebastião do Caí – 

26.161
São Vendelino – 2.288
Serafi na Corrêa – 18.074
União da Serra – 1.084
Vacaria – 66.916
Vale Real – 6.046
Veranópolis – 26.813

IBGE aponta crescimento populacional no Brasil: 
Con� ra os números na Serra Gaúcha
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Quase tocando o céu...
FOTOS CIDA CARDOSO/FRANCINE GHIGGI/REDES SOCIAIS

Uma vista de tirar o fôlego. 
Silêncio. A paz que se sente ao 
chegar ao Pico do Monte Claro 
é indescritível. Há apenas 25 
quilômetros do centro de Ve-
ranópolis, é possível esquecer 
os problemas e, independente 
do lado que você está olhando, 
não é difícil se sentir maravil-
hado com a visão privilegiada 
e panorâmica da Serra Gaúcha. 
Em sua página no Instagram já 
são 18,7 mil seguidores. 

Se você acha que o mirante 
do Belvedere é um ponto alto 
da cidade, fi cará impressionado 
ao saber que do alto do Pico, é 
possível enxergar o mirante. Ao 
fazer uma breve pesquisa sobre o 
local no Google, também é pos-
sível encontrar vídeos e relatos 
de quem já visitou o lugar, que, é 
cuidado com muito zelo por José 
Carlos Schuvatz, ou seu Zéca. 

“Há anos esse lugar faz parte 
da minha família, para ser mais 
preciso, ali entre os anos de 
1978 e 1980, meu pai comprou 
o primeiro pedaço de terra. 

Trabalhávamos todos juntos e 
daí começamos a comprar dos 
nossos vizinhos. A vizinhança 
considerava esse ponto a sobra, 
era um lugar que ninguém queria 
e nem tinha valor. Eles diziam 
que a gente era louco, pergunta-
vam o que queríamos com esse 
local”, revela.

Dentro das possibilidades da 
família, outros terrenos dentro 
dessa área foram aos poucos sen-
do adquiridos, até que se tornas-
sem um só. Seu Zéca conta que 
era um sonho de criança poder 
subir até o ponto mais alto do lu-
gar. “Eu sempre dizia para o meu 
pai que eu queria subir até aqui, 
ver como era o lugar. Hoje não 
só posso fazer isso, como fi co 
muito satisfeito em poder abrir 
a porteira para que mais pessoas 
possam conhecer e se maravilhar 
com a vista”, comenta.

A família não tinha a pre-
tensão de utilizar sua proprie-
dade como ponto turístico. De 
início, se trabalhava com gado, 
até que um incidente ocorreu e 

tudo mudou. Por conta do barul-
ho de uma motocicleta, os bois 
assustaram-se e correram para 
o pico e 15 deles acabaram por 
cair lá do alto.

“Foi aí que eu desisti dos ani-
mais, plantei eucaliptos e o lugar 
passou a fi car mais parecido com 
o que é hoje. Depois fui embora, 
realizei outras atividades e há 
três anos retornei. Comecei a 
receber visitas, um dos meus 
fi lhos que mora em Veranópolis 
começou a trazer alguns amigos 
e daí surgiu a ideia de que 
poderia ser cobrado um valor 
simbólico para a entrada”, diz.

Ele conta ainda, que não foi 
fácil realizar essa cobrança para 
os primeiros visitantes, mas 
que hoje entende que esse valor 
colabora para que ele faça a 
manutenção e até mesmo possa 
investir em melhorias, que mui-
tas vezes são sugeridas pelos 
turistas.

“Eles me ensinam muito, pois 
para mim ainda é uma novidade. 
Eu tenho buscado melhorar 

mais, deixar mais organizado 
para que o pessoal possa usufruir 
com mais conforto”, esclarece.

Durante toda a conversa, foi 
possível observar o amor e a 
dedicação de seu Zéca pelo pon-
to. Por vezes, era possível vê-lo 
em estado de contemplação. Para 
ele, os fi ns de semana o deixam 
sempre entusiasmado, pois já 
de madrugada o movimento se 
inicia. 

“Muitos turistas chegam aqui 
cedo, para ver o nascer do sol. 
Quando anoitece, e alguns vão 
embora, saem agradecendo e 
me falam que querem voltar, 
que desejam acampar e que vão 
trazer outras pessoas, e isso me 
faz bem. São pessoas daqui da 
região, das vizinhanças, e de até 
outros Estados - que contam que 
estão visitando e fi caram saben-
do do Pico do Monte Claro – que 
vêm até aqui”, relata. 

Schuvatz acredita que a cir-
culação de turistas em Ver-
anópolis tem aumentado nesse 
período em que ele começou. 

Ele ainda conta que a divulgação 
foi algo muito rápido, devido às 
redes sociais, onde também há o 
contato dele.

“Foi outra coisa que precisei 
aprender, pois é tudo novi-
dade. Por dia, respondo 20, 30 
perguntas. Muitos acabam me 
pedindo informações do turis-
mo na região, e preciso ser um 
guia turístico sem ser um. É 
nessa parte que a Secretaria de 
Turismo de Veranópolis tem me 
ajudado, seja em orientações, na 
parte logística, para que eu possa 
receber bem o pessoal”, reforça.

Ainda não há energia elétri-
ca ou água no ponto mais alto, 
mesmo em poder dessas infor-
mações, os turistas se deslocam 
até lá para poder acampar e 
desfrutar de momentos ímpares, 
como o nascer e o pôr do sol, 
além de ter o privilégio de ob-
servar as estrelas sem que haja a 
interferência das luzes da cidade.

Aos poucos seu Zéca tem 
tentado se adaptar e ele garante 
que em breve as pessoas terão 

uma boa estrutura de camping. 
“Ainda temos muito por faz-
er. Iniciamos a construção de 
cabanas, mas ainda não estão 
disponíveis para locação por 
estarem incompletas. Já inicia-
mos o processo para que tenha 
energia elétrica e há poucos 
dias fi zemos a perfuração para 
um poço artesiano. Em breve 
acredito que terá mais conforto 
para quem vem”, afi rma.

“Ao olhar para este lugar 
hoje, e relembrar desde os 
meus tempos de infância, não 
sei expressar tudo o que eu 
sinto. Eu estou muito feliz e 
tenho a expectativa de con-
tinuar fazendo o que faço por 
muitos e muitos anos e, quando 
minha hora chegar, espero que 
meus filhos e meus netos levem 
adiante. Não quero a porteira 
fechada. Quero que esse lugar 
seja sempre para ser compartil-
hado com outras pessoas, com 
os visitantes, com a região e 
todos que queiram”, encerra.

“Há quase três anos, o Pico do Monte Claro tem atraído turistas de diversos lugares para Veranópolis”



INFORME REGIONAL / QUARTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2021 14GERAL



INFORME REGIONAL / QUARTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2021 15REGIÃO O ESTAFETA \

@prefeituravilaflores

Vila Flores � naliza a 
vacinação de 18 anos ou mais

A Administração Pública 
de Vila Flores informa que 
fi nalizou a imunização dos 
vilafl orenses de 18 anos ou 
mais. 

Durante a semana pas-
sada, graças aos esforços da 
equipe da linha de frente do 
combate ao COVID-19, a 
vacinação de munícipes com 
18 anos ou mais em primeira 

dose foi concluída com su-
cesso. 

É uma conquista que com 
certeza encaminha o municí-
pio para um futuro esperan-
çoso, de volta à normalida-
de. As doses foram aplicadas 
dentro daUBS/ESF de Vila 
Flores, com agendamento 
prévio realizado pelas Agen-
tes Comunitárias de Saúde.

No combate ao corona-
vírus, foi registrado mais um 
óbito no município, sendo 
uma senhora de 90 anos que 
possuía comorbidades. 

No entanto, os casos 
de COVID-19 diminuíram 
drasticamente em questão 
de duas semanas, graças aos 
cuidados da população jun-
tamente à imunização. 

Comitiva de Vila Flores entrega 
demandas do município ao 

Ministro do Turismo
No decorrer deste mês de 

agosto, a Coordenadoria de 
Turismo de Vila Flores este-
ve em contato com o Ministro 
do Turismo, Gilson Machado 
Neto. O encontro ocorreu no 
município de Santa Clara do 
Sul, em reunião promovida 
pela Associação dos Municí-
pios do Vale do Taquari.

Diversos municípios da 
microrregião estiveram pre-
sentes. Representando o mu-
nicípio, estiveram presentes 
a coordenadora de Turismo, 
Makielen Zandoná Cecca-
to e o presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores de 

Vila Flores, Edson Dall Ag-
nol. Dentre as solicitações, 
foi entregue ofício para a pa-
vimentação da ERS-437 que 
liga Vila Flores a Antônio 
Prado e Nova Roma do Sul.

Por fi m, como recorda-
ção foram entregues ao mi-
nistro alguns dos produtos 
produzidos na Região, re-
gistrando que as cidades e o 
Roteiro Termas e Longevida-
de estarão de braços abertos 
para bem receber o Ministro 
e sua comitiva.

No decorrer deste mês, 
a Secretaria de Obras de 
Vila Flores está reparando 
as estradas de calçamento 
do município. As ações es-
tão sendo realizadas com 
base nas reivindicações dos 
moradores e na iniciativa da 
administração municipal em 
manter as vias em bom esta-
do de conservação.

O trabalho consiste em 
averiguar os pontos e tomar 
a decisão correta. Os servi-
ços vão desde pequenos re-
paros em irregularidades nas 
ruas provenientes da ação do 
tempo ou oriundos de repa-

ros da rede de água, até mes-
mo alteração do nível do pa-
vimento, para condução da 
água da chuva para que não 
acumule em frente de resi-
dências e escoe diretamente 
para as bocas-de-lobo.

Para o vice-prefeito 
Agenor Galli, “o trabalho 
é importante para dar mais 
condições de trafegabilidade 
em nossas ruas e avenidas, 
além de mais conforto aos 
moradores.” Diariamente, o 
serviço está avançando pe-
los bairros em direção às co-
munidades.

Município realiza 
reparos nos calçamentos

Manutenções contínuas nos equipamentos
A Administração Muni-

cipal de Vila Flores busca o 
bom estado de conservação 
dos bens públicos. A exem-
plo disso, estão sendo feitas 
manutenções rotineiras em 
equipamentos da Secretaria 
de Obras. Manter o patrimô-
nio em bom estado é dever do 

poder público, visto que a po-
pulação vilafl orense é a grande 
benefi ciada de uma boa gestão 
dos maquinários. Esta postu-
ra também está sendo manti-
da em outros itens que fazem 
parte do patrimônio municipal, 
contido em edifícios públicos 
do município.

O prefeito Evandro Bran-
dalise e o vice-prefeito Agenor 
Galli estiveram de perto acom-
panhando os serviços, para o 
bom andamento dos reparos e 
melhorias. Para eles, o trabalho 
deve ser contínuo, cumprindo 
as demandas da população.

O Executivo Municipal de 
Vila Flores comunica que re-
alizará audiência pública para 
apresentação do Projeto de Lei 
da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para o exercício de 
2022 no dia 06 de setembro de 
2021, às 18h30min, na Câmara 
de Vereadores do Município. 

A Audiência Pública será 
transmitida ao vivo via Face-
book da Câmara Municipal de 
Vereadores. 

Aos presentes será obriga-
tório o uso de máscaras a todos, 
serão respeitadas as regras de 
distanciamento e instruções sa-
nitárias.

Comunicado de 
Audiência Pública
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Sim! É cedo ainda para 
comemorar uma classifica-
ção! Afinal, faltam ainda 
nove jogos nesta fase e é 
preciso pontuar mais para 
o VEC ficar tranquilo. 
Mas, tem algumas coisas 
que podem ser comemo-
radas neste momento (ou 
pelo menos aplaudir, feste-
jar...). O pentacolor, de 15 
pontos disputados, faturou 
13, está em primeiro na sua 
chave; tem o goleador do 
campeonato: Tom com 5 
gols; não corre perigo de 
rebaixamento e, apresenta 
em campo, bom futebol. 
O grupo demonstra estar 
unido pelo objetivo traça-
do. O técnico 
Christian de 
Souza, junta-
mente com a 
comissão téc-
nica, está fa-
zendo um bom 
trabalho, e a 
direção mostra 
que quer mais, 
e ainda busca 
por jogadores 
para dar mais consistência 
ao grupo. 
Uma pena, mas uma pena 
mesmo que o torcedor não 
esteja junto ao time neste 
momento. Triste que não 
esteja  na arquibancada 
vendo o que dentro de 
campo o time está fazendo. 
Poderia ajudar incentivan-
do jogadores, comissão 
técnica e dirigentes. Quem 
sabe ainda possa e parte do 
estádio seja liberado para 

o torcedor. O momento é 
bom, como coloquei até 
aqui, mas não pode perder 
o foco, não pode vacilar, 
tem muito pela frente e 
nada está conquistado. É 
somente o início da com-
petição e tem muitos jogos 
pela frente. Por isso, não 
dá para comemorar!
Podemos manifestar nossa 
satisfação pela campanha 
até este momento, mas não 
dá para comemorar ainda. 
É preciso, repito, manter 
o foco e buscar a classifi-
cação para os mata-mata. 
Mesmo assim, também não 
podemos comemorar, vai 

faltar ainda! 
Só poderemos 
comemorar, 
torcedor, se o 
VEC chegar 
entre os dois 
finalistas. Aí 
sim, podere-
mos come-
morar. Então, 
agora é hora 
de apoiar, tor-
cer e acreditar. 

O time está bem no Gau-
chão de Acesso e, se 
continuar assim, pode sim 
atingir a classificação nesta 
fase. Esse é o primeiro ob-
jetivo. Parabéns pentaco-
lor, pela vitória diante do 
Glória, mas nessa quinta, 
tem o Passo Fundo e, com 
certeza, vai ser dureza. 
Mas vamos confiantes. O 
time está no caminho certo. 
Abraço, e até a próxima.

O time está 
bem no Gauchão 
de Acesso e, se 
continuar assim, 
pode sim atingir a 
classificação nesta 
fase.

O momento é bom, mas 
ainda não dá para comemorar

No último mês, os pilotos 
da ACV (Associação Cotipora-
nense de Velocross), represen-
taram o Município de Cotiporã 
na 2ª etapa do Desafi os Altos 
da Serra de Veloterra, realiza-
da em Farroupilha, onde ga-
rantiram diversas premiações.

Confi ra:

- João Zalamena:
1° no lugar na categoria 

VX3 Nacional, 4° lugar na ca-
tegoria 230 Pró e 5° lugar na 
categoria Intermediária 230. 

- Juarez Tonon:
2° lugar na categoria Es-

treante Importada e 3° lugar na 
categoria VX2 Importada.

Pilotos de Cotiporã 
em destaque

EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO E INTIMAÇÃO ONLINE 

DATA: 1º Leilão: Dia 09 de setembro de 2021, às 10:00 horas.
              2º Leilão: Dia 23 de setembro de 2021, às 10:00 horas.
LOCAL: Plataforma digital www.zaccariasleiloes.com.br

VOLNEI ZACCARIAS, LEILOEIRO OFICIAL, matrícula 151/99, devidamente auto-
rizado pelo Exmo. (a) Sr. (a) Dr. (a) Juiz (a) da Comarca de Veranópolis – RS, Dr. Antonio 
Luiz Pereira Rosa, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital virem ou dele 
tiverem conhecimento, que foi designada a realização da Praça/Leilão do(s) bem(ns) penhora-
do(s) no Processo nº 078/1.16.0001840-1 E-PROC 5000092-32.2016.8.21.0078 que Município 
de Veranópolis move contra Sandro Carlos Sotilli, referente a: Imóvel: O Apartamento nº 501 
localizado no quinto pavimento do Edifi cio Felype Roncato, o nº 250 da Rua Ernesto Alves, 
nesta cidade, à esquerda de quem chega pela escada de acesso, de frente, com área privativa de 
239,5200m², área de uso comum de 42,7672m², área total de 282,287m², ao que corresponde 
um coefi ciente de proporcionalidade de 0,2037 nas coisas de uso comum e no terreno onde se 
assenta o prédio, que tem a denominação administrativa de lote urbano nº 350 da quadra 023, 
zona 02, distrito 01, com a área de 300,00m² de terras, medindo 10,00 metros de frente, igual 
metragem nos fundos, por 30,00 metros de frente a fundos em ambos os lados, com as seguintes 
confrontações: ao norte, com o lote nº 360 de Miguel Angelo Tomasetto; ao sul, com  o lote 
nº 340, onde esta o edifício Arlindo Gazzana; ao leste, com o lote nº 270 de João Domingos 
Zanettini e ao oeste, com a rua Ernesto Alves, onde faz frente. Matricula 13.789 do Registro 
de Imóveis da Comarca de Veranópolis/RS. Avaliação R$ 350.000,00 (trezentos e cinquenta 
mil reais). Valor mínimo para venda em segundo leilão R$ 175.000,00(cento e setenta e cin-
co mil reais). Processo nº 078/1.07.0000743-8 E-PROC 5000020-60.2007.8.21.0078 que Celso 
Arno Rossi move contra Cesar Guidolin, referente a: Um veículo Mercedes Benz L 1518, pla-
cas IFN 1824, cor bege, a diesel, ano de fabricação e modelo 1988, RENAVAM 551937157, 
truck, carroceria de madeira. Avaliação R$ 53.699,00 (cinquenta e três mil, seiscentos e no-
venta e nove reais). Valor mínimo para venda em segundo leilão R$ 26.849,50. Processo nº 
078/1.17.0002087-4 E-PROC 5000164-82.2017.8.21.0078 que Município de Veranópolis move 
contra Diogenes Sperotto, referente a: Um veículo Passat TS, placas IDN 3585, cor branca,  
ano de fabricação e modelo 1977, RENAVAM 582485797. Avaliação R$ 25.000,00 (vinte e 
cinco mil reais). Valor mínimo para venda em segundo leilão e de 12.500,00 e Processo nº 
PROCESSO Nº: 078/1.09.0002223-6  E-PROC 50000361-37.2017.8.21.0078 que Município 
de Veranópolis RS move contra Rosemara da Silva, referente a: Uma motocicleta Honda/CG 
125 FAN KS, placas ISL 1093, RENAVAM 374350256, cor vermelha, ano/modelo 2011/2012, 
avaliado em de R$ 4.397,00 (quatro  mil, trezentos e noventa e sete reais). Valor mínimo para 
venda em segundo leilão R$ 2.198,50. O (s) bem (ns) será (ão) vendido (s) no estado em que se 
encontra (m), sem garantia, constituindo ônus do interessado verifi car suas condições, antes das 
datas designadas para as alienações judiciais eletrônicas. Os lances deverão ser ofertados pela 
rede Internet, através do Portal www.zaccariasleiloes.com.br. Durante o leilão, profi ssionais da 
zaccariasleilãoJudicial poderão auxiliar os interessados no que se fi zer necessário, através do 
telefone (054-99612-1051) ou e-mail (zaccarias@zaccariasleiloes.com.br). Os lances ofertados 
são irrevogáveis e irretratáveis. O Usuário é responsável por todas as ofertas registradas em seu 
nome, pelo que os lances não podem ser anulados e/ou cancelados em nenhuma hipótese. Dos 
Lances: Sobrevindo lance nos 3 (três) minutos antecedentes ao termo fi nal da alienação judicial 
exclusivamente eletrônica, o horário de fechamento do pregão será prorrogado em 3 (três) mi-
nutos para que todos os usuários interessados tenham oportunidade de ofertar novos lances. O 
arrematante recebe o bem livre de hipotecas, penhoras e débitos anteriores, na forma do art. 908 
do CPC e art. 130, § único, do CTN, sujeitando-se, entretanto, a eventuais outros ônus existentes 
sobre o bem e com os custos de transferência. DA COMISSÃO - O arrematante deverá pagar, a 
título de comissão, o valor correspondente a 6% (seis por cento) do preço de arrematação do (s) 
bem (ns). A comissão devida não está inclusa no valor do lance e não será devolvida ao arrema-
tante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial, por 
razões alheias à vontade do arrematante, deduzidas as despesas incorridas. PAGAMENTO - O 
arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do (s) bem (ns) arrematado (s), no prazo de 
até 24 (vinte e quatro) horas após o encerramento do leilão, através de guia de depósito judicial 
em favor do Juízo responsável, a ser obtida com o leiloeiro, sob pena de se desfazer a arrema-
tação. PAGAMENTO PARCELADO - Até o início do leilão, o interessado poderá apresentar, 
diretamente ao leiloeiro via e-mail, observado o disposto no art. 895, do Código de Processo 
Civil. PAGAMENTO DA COMISSÃO - O pagamento da comissão deverá ser realizado em 
até 24 (vinte e quatro) horas a contar do encerramento do leilão, através de deposito em conta. 
Desfeita a arrematação pelo Juiz, por motivos alheios à vontade do arrematante, serão restituídos 
ao mesmo os valores pagos e relativos ao preço do (s) bem (ns) arrematado (s) e à comissão, 
deduzidas as despesas incorridas. A partir da publicação do Edital, o exequente, na hipótese de 
arrematação pelo crédito, fi cará responsável pela comissão devida. Acordo Ou Remição Da Exe-
cução – A partir da publicação do Edital, caso seja celebrado acordo entre as partes ou remição 
da dívida, com suspensão do leilão, fi ca o (a) executado (a), somente nestas hipóteses, obrigado 
(a) a pagar a comissão de 2% do valor pago. A arrematação poderá, no entanto, ser tornada sem 
efeito nos casos previstos no §1º, do artigo 903, do Código de Processo Civil. Todas as regras e 
condições do Leilão estão disponíveis no site. A publicação deste edital supre eventual insucesso 
das notifi cações pessoais e dos respectivos patronos e será realizada através da rede mundial de 
computadores, conforme determina o §2º, do artigo 887, do novo Código de Processo Civil. 
Informações com o Leiloeiro Ofi cial Volnei Zaccarias, Matrícula 151/99, através dos site: www.
zaccariasleiloes.com.br, telefone: 54 – 3441-1902 – 54 99612-1051.

Envie sua sugestão de pauta, 
nota social, convite de missa, 
anúncio, faça uma assinatura 
ou renove a sua entrando em 

contato pelo número de WhatsApp 
d’O Estafeta (54) 99693.4767.
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ORDEM DO DIA

Aprovado por unanimi-
dade o REQUERIMENTO 
Nº 5/2021 que “REQUER A 
REALIZAÇÃO DE SESSÃO 
SOLENE EM HOMENA-
GEM AOS SERVIDORES 
EFETIVOS MUNICIPAIS 
COM 25 (VINTE E CINCO) 
ANOS OU MAIS DE TEMPO 
DE SERVIÇOS PRESTADOS 
AO MUNICÍPIO DE SERA-
FINA CORRÊA”.

MATÉRIAS RECEBIDAS 
DO PODER EXECUTIVO

- Leitura do OFÍCIO 
GAB. Nº 335/2021, que enca-
minha o PROJETO DE LEI 
Nº 78/2021 que “DISPÕE SO-
BRE AS DIRETRIZES OR-
ÇAMENTÁRIAS PARA O 

EXERCÍCIO FINANCEIRO 
DE 2022”.

- Leitura do OFÍCIO 
CIRCULAR Nº 004/2021, 
que convida para participar das 
atividades alusivas à Semana 
da Pátria 2021.

MATERIAS RECEBIDAS 
DE VEREADORES

- PROJETO DE RESO-
LUÇÃO LEGISLATIVA 
Nº 2/2021, de iniciativa dos 
Vereadores Dirlei Dama Cor-
deiro, Daniel Morandi, Elean-
dro Timóteo Moreschi, Jairo 
Vidmar e Morgana de Fátima 
Tecchio, que “DISPÕE SO-
BRE A CRIAÇÃO, NO ÂM-
BITO DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE VEREADORES 
DE SERAFINA CORRÊA 

- RS, DO “PROJETO EDU-
CAÇÃO POLÍTICA NAS 
ESCOLAS” E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS”.

- REQUERIMENTO Nº 
5/2021, de iniciativa dos Ve-
readores integrantes da Mesa 
Diretora, Dirlei Dama Cor-
deiro (Presidente), Eleandro 
Timóteo Moreschi (Vice-Pre-
sidente) e Francisco Bernardo 
Mezzomo (2º Secretário), que 
“REQUER A REALIZAÇÃO 
DE SESSÃO SOLENE EM 
HOMENAGEM AOS SER-
VIDORES EFETIVOS MU-
NICIPAIS COM 25 (VINTE 
E CINCO) ANOS OU MAIS 
DE TEMPO DE SERVIÇOS 
PRESTADOS AO MUNICÍ-
PIO DE SERAFINA COR-
RÊA”.

27ª Sessão Ordinária de 30 de agosto de 2021

INFORMATIVO DA CÂMARA DE 
VEREADORES DE SERAFINA CORRÊA

Nos anos 40 os restaurantes 
costumavam servir as refeições 
para os clientes nos estaciona-
mentos e os clientes, assim, reali-
zavam suas refeições dentro dos 
seus carros. No entanto, esse mo-
delo não costumava ser lucrativo, 
uma vez que muitas garçonetes 
eram necessárias e muitos pra-
tos eram quebrados. Em 1940 a 
primeira lanchonete McDonalds 
foi fundado na Califórnia – EUA. 
Os irmãos Maurice e Richard de-
senvolveram sua própria cozinha 
para assim conseguir entregar 
um hamburger em apenas 30 se-
gundos (The Speedee System), 
o qual custava 15 centavos e era 
entregue na mão do cliente, sem 
nenhum talher ou garçonete. Não 
demorou muito para o lugar fi car 
conhecido e os irmãos chegarem 
na sua quinta franquia e que ali-
ás, na opinião de Richard, este 
deveria ser o máximo, pois ele 
tinha receio de perder o controle 
de qualidade. Um dos grandes 
responsáveis por o McDonalds 
estar presente em mais de 100 
países é Ray Kroc, um visioná-
rio que conseguiu tornar aquelas 
lanchonetes na maior rede de 
franquias de fast-food do mundo. 
Atualmente o maior restaurante 
da marca está localizado em Or-
lando, em 2016 inaugurou uma 
franquia no Cazaquistão e todos 
os dias o McDonalds alimenta 
1% da população mundial.

McDonalds
In the 40`s, restaurants used 

to serve meals to its customers 
in the parking lot and thus they 
had their meals inside the cars. 
However, this model was not 
usually profi table, since many 
waitresses were needed and a lot 
of dishes were broken. In 1940 
the fi rst McDonalds diner was 
founded in California - USA. 
The brothers Maurice and Ri-
chard developed their own kit-
chen so that they could deliver 
a hamburger in just 30 seconds 
(The Speedee Service System), 
which used to cost 15 cents and 
was delivered to the customer’s 
hand, with no silverware or wa-
itress. It didn’t take long for the 
place to become known and the 
brothers get at their fi fth franchise 
so, in Richard’s opinion, it should 
be the limit, once he was afraid 
of losing the quality control. One 
of the main responsible for Mc-
Donalds to be present in more 
than 100 countries is Ray Kroc, 
a visionary who managed to turn 
those snack bars into the largest 
chain of fast food franchises in 
the world. Currently the largest 
restaurant of the brand is located 
in Orlando, in 2016 it opened 
a franchise in Kazakhstan and 
every day McDonalds feeds 1% 
of the world population.

Fonte: Filme “The Founder” 
- @moi.traducaoerevisao

Angelica Moi
angelicapedagogico@gmail.com

McDonalds

A Prefeitura Municipal 
de Serafi na Corrêa iniciou na 
útima semana, a perfuração de 
poço artesiano na comunidade 
São José, Linha Porto Alegre, 
que há muitos anos vem so-
frendo com a falta de água.

Na comunidade existem 
diversas famílias instaladas, 
sendo que as mesmas desen-
volvem atividades ligadas à 
pecuária, como criação de su-
ínos, aves, gado leiteiro e uma 

agroindústria de produção de 
leite.

Na tarde da terça-feira, dia 
24 de agosto, o Prefeito Muni-
cipal Valdir Bianchet, acom-
panhado pelo Vice-Prefeito, 
Eduardo Zamprogna Matielo, 
pelo Secretário de Meio Am-
biente e pelo responsável pela 
Secretária de Agricultura, Pe-
cuária e Agronegócio Rodrigo 
Marcon, esteve no local acom-
panhando a perfuração do 

poço artesiano, que atenderá 
a reivindicação dos moradores 
daquela comunidade.

A Administração Munici-
pal de Serafi na Corrêa destaca 
que este poço será entregue à 
comunidade em breve, para 
suprir todas as demandas de 
água para a manutenção das 
atividades, sendo este, total-
mente regularizado juntos aos 
órgãos fi scalizadores Estadu-
ais e Federais.

Prefeitura de Sera� na perfura 
poço artesiano em São José
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Dedicar-se a servir a Cris-
to como pastor, ao contrário do 
que alguns pensam, não é nada 
fácil. É preciso muito mais do 
que apenas ler a Bíblia e inter-
pretar o que está escrito. É en-
tender e colocar em prática a 
empatia, saber ouvir e principal-
mente, ter em mente que a igre-
ja possui um papel social muito 
importante para o município e/
ou região onde está localizada. 
Misael da Silva Job, natural de 
Porto Alegre, desde criança já 
possuía esse contato com o mi-
nistério pastoral. Neto e fi lho de 
pastor, em certo momento, até 
tentou seguir outros planos pro-
fi ssionais, porém, o chamado de 
Deus foi mais forte e inevitável.

“Na verdade, a minha inten-
ção não era ser pastor. Comecei 
a trabalhar muito cedo, e eu es-
tudava bastante pois eu queria 
ser empresário. Ainda pequeno, 
nos mudamos para Sapiranga, 
que é uma região que tem como 
ponto forte a produção de calça-
dos, área esta que iniciei a traba-
lhar. Deus começou a atuar em 
minha vida, me dando sinais e 
sinalizando que Ele não me que-
ria onde eu estava”, conta.

Foi a partir deste momen-
to em que ele passou a perce-
ber que o seu propósito de vida 
era outro, que ia muito além do 
trabalho que ele já desenvol-
via. “Entendi que teria que me 
preparar, para assim trazer uma 
ajuda espiritual para as pessoas. 
Eu não podia fugir deste chama-
do, mesmo tendo tentado ‘me 
livrar’ algumas vezes”, afi rma. 

Os estudos de teologia e 
ensinamentos relacionados à 
Bíblia passaram a fazer parte da 
rotina de Job. Ele passou a exer-
cer a função de diácono – que 
dentro de uma igreja evangéli-
ca tem funções como aconse-
lhar nos assuntos relacionados 
à igreja, além de exercer outras 
colocações dadas pelo pastor 
– focando então no grupo de 
jovens. Após três anos foi con-
sagrado evangelista. Pouco tem-
po depois, um pastor, amigo da 
família o convidou para o ajudar 
nos trabalhos referentes à igreja 
na cidade de Santa Maria, onde 
ele permaneceu por mais alguns 
anos.

Em 2014, Misael foi no-
meado pastor e, seu pai, então 
presidente da Convenção das 

A TRAJETÓRIA DO LÍDER RELIGIOSO
DEDICADO ÀS AÇÕES COMUNITÁRIAS

MISAEL JOB

À frente da Assembleia de Deus de Veranópolis desde o � nal de 2014, ele nem sempre quis ser pastor

Assembleias de Deus no Esta-
do, o informou que havia um 
campo que estava precisando 
de um ministro da Palavra e o 
designou a desempenhar esta 
função. O local era a Terra da 
Longevidade. Ele chegou em 
dezembro do mesmo ano e, em 
maio de 2015, a igreja já havia 
se tornado autônoma, tornando 
Misael o presidente da mesma.

“Eu já conhecia a cidade, 
mas ainda não conhecia a igre-
ja. Cheguei sem gerar muitas 
expectativas em mim mesmo, 
mas ao mesmo tempo, espera-
va que fosse um pouco pare-
cida com as outras pelas quais 
eu já havia passado. Mas en-
contrei uma realidade diferen-
te, devido a cultura da região. 
Nas demais cidades pelas quais 
passei, tínhamos atividades to-
dos os dias, era um turbilhão de 
coisas, enquanto aqui em Vera-
nópolis era um pouco mais cal-
mo. Então tive que me adaptar, 
a ir mais devagar e com passar 
do tempo eu aderi à ideia”, re-
lembra.

De lá para cá, muitas mu-
danças aconteceram. “Eu acre-
dito que a igreja em constante 
transformação, até porque, se 
ela chegar a parar ou estabili-
zar, é um retrocesso”, pontua. 
Job reforça que a instituição 
religiosa precisa estar acompa-
nhando a evolução da socieda-
de. “Quando cheguei, tínhamos 

um certo ‘atraso’ em relação 
ao que é hoje. De um ano para 
cá, principalmente, demos um 
salto na questão de levarmos a 
Assembleia de Deus de Veranó-
polis para as redes sociais, fa-
zendo com que as nossas infor-
mações alcancem mais pessoas. 
Também quanto à preparação 
de obreiros e líderes tem esta-
do mais intensa e vemos esse 
interesse por parte dos nossos 
membros de buscar esse conhe-
cimento”, informa.

Com a pandemia, a insti-
tuição religiosa reforça seu pa-
pel diante da comunidade. Job 
explica que um dos pilares da 
igreja, para desempenhar o seu 
papel na sociedade, é o espiritu-
al, pois a espiritualidade é uma 
necessidade de todo ser huma-
no. 

“Se olharmos pela histó-
ria, as civilizações mais antigas 

possuíam um deus. Temos esse 
papel de conectar as pessoas ao 
espiritual, conduzir elas à pre-
sença de Deus. Mas também 
temos o trabalho social, voltado 
às pessoas menos favorecidas. 
Atuamos nos bastidores, enten-
demos que temos que fazer, sem 
ser necessária tanta divulgação. 
É a nossa missão ajudar ao pró-
ximo. Outra área que atuamos é 
na ressocialização de pessoas. A 
igreja é cheia de ‘ex’. Ao ter um 
encontro com a Palavra de Deus 
e com o evangelho, há uma mu-
dança de vida. Acabamos por 
resgatar o que por muitas vezes 
outras instituições não conse-
guem”, refl ete.

Além disso, para ele, outro 
papel, é o de ensinar à todos o 
amor e a busca por uma vida 
melhor. 

“Quando um trafi cante, 
um ladrão, uma pessoa de má 

índole, deixa de fazer esse tipo 
de coisa, toda a comunidade é 
benefi ciada. E a igreja tem esse 
alcance. Somos uma porta. Não 
obrigamos ninguém a entrar, 
mas se alguém precisar, essa 
pessoa sabe que a igreja sem-
pre vai estar ali, para estender a 
mão”, exemplifi ca.

Quase sete anos se passa-
ram desde que Job chegou ao 
município e ao analisar todas 
as mudanças que ocorreram, ele 
ressalta que a sensação ao revi-
sitar as memórias e ver tudo que 
aconteceu lhe traz uma sensa-
ção de dever cumprido.

“Principalmente nos dias 
atuais, em que a gente tem vivi-
do essa situação pandêmica, só 
em estarmos de pé já é grandio-
so. Sabemos que muitas igrejas 
tiveram que fechar suas portas 
e isso é um prejuízo enorme 
para a sociedade. Por estarmos 
aqui e conseguirmos vencer 
tudo isso, é uma grande con-
quista – não vejo como pessoal, 
mas sim como de todos que tra-
balham conosco. A igreja não é 
uma única pessoa, é um grupo 
que vive o mesmo propósito. A 
pandemia vai terminar, não sa-
bemos ainda quando, mas seus 
efeitos vão continuar e a igreja 
terá que se manter atuante para 
amparar a todos que sofreram 
suas consequências. A guerra 
acaba, mas o trabalho com os 
seus feridos vai muito além”, 
conclui.

RODRIGO  DA COSTA

CIDA CARDOSO
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A manhã da segunda-fei-
ra, dia 30, foi marcada pela 
alegria e euforia das crianças 
que treinam no CT Chumbi-
nho e CR 12, localizado no 
bairro Palugana.  
    O motivo foi a visita do 
goleiro Cássio Ramos, do 
Corinthians. Ele que é par-
ceiro de Vanderlei Zanotto, 
o Chumbinho, no Centro de 
Treinamento, veio em razão 
da comemoração de um ano de 
funcionamento do local.

“É sempre bom vir à mi-
nha cidade natal, apesar do 
calendário de jogos não me 
deixar vir com mais frequên-
cia. O Chumbinho é um cara 
bem bacana e ele tem um pro-
jeto bem legal, e para mim é 
uma satisfação enorme poder 
fazer parte disso com ele. É 
por causa desse incentivo que 

ele dá a esses novos jogadores, 
essas crianças e adolescentes 
de Veranópolis, para que eles 
possam ter uma chance seja 
no futebol, ou em outras áreas 
do esporte que me deixa mais 
feliz por fazer parte desse pro-
jeto”, conta Ramos.

Carlos Eduardo Farina 
Tonatto, de 9 anos, foi um dos 
pequenos presentes na visita. 
Ainda com os olhos brilhando, 
assim como o de seus colegas, 
ele contou à nossa reportagem 
sobre sua admiração pelo go-
leiro, e que um dia sonha se 
tornar um também. 

“Eu sempre gostei de fu-
tebol, gosto bastante de jogar 
como goleiro e hoje para mim 
consegui realizar um sonho. 
Foi muito legal poder conhe-
cê-lo, gostaria de poder vê-lo 
mais vezes”, diz o menino.

Para Chumbinho, a satis-
fação um parceiro como Cás-
sio também é muito grande. 
Ele reforça que o seu trabalho 
com as crianças é realizado 
com bastante responsabilidade 
e estudo. “Esse projeto não é 
de agora, mas antes busquei 
uma faculdade para poder me 
preparar, me formar professor, 
para daí sim eu estar pronto 
para auxiliar a todas as crian-
ças”, revela.

Além disso, foram realiza-
dos outros cursos junto ao Ju-
ventus e ao Real Madrid, onde 
o treinador percebeu a impor-
tância que a iniciação ao espor-
te tem na vida de uma pessoa. 
“Tenho orgulho da confi ança 
que o Cássio depositou na mi-
nha pessoa, e acredito que essa 
parceria só vem a somar para 
Veranópolis”, conclui.

Cássio Ramos visita centro de 
treinamento em Veranópolis

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERAFINA CORRÊA

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial nº 038/21 - Edital de Licitação nº 115/2021
Objeto: Contratação de empresa para a prestação de serviços de 

execução direta, por empreitada por preço unitário para execução de 
faixas elevadas em diversas localidades do município.

Data da sessão: 16 de setembro de 2021 às 09 horas.

Os Editais relativos aos objetos destas licitações encontram-se à 
disposição dos interessados no site ofi cial www.serafi nacorrea.rs.gov.
br. Informações também serão prestadas através do endereço eletrônico 
licitacao@serafi nacorrea.rs.gov.br. Serafi na Corrêa, RS, 18 de agosto 
de 2021. Valdir Bianchet - Prefeito Municipal

O Veranópolis Esporte 
Clube tem mostrado sua força 
até o momento pela Divisão de 
Acesso do Campeonato Gaú-
cho. Demonstração inclusive, 
que reforça a sua superiorida-
de e o lugar que deveria estar: 
na elite do futebol gaúcho.

Na última rodada, na se-
gunda-feira, dia 30, fez um bo-
nito jogo em casa, no estádio 
Antônio David Farina. A equi-
pe se postou bem em campo, 
manteve-se com domínio do 
meio de campo, com bom to-
que de bola, além de demons-
trar evolução a cada partida. 

Ao dominar o meio de 
campo, o VEC teve oportu-
nidades de realizar bons ata-
ques e neutralizar as chances 
de reação do time adversário. 
Logo no início do primeiro 
tempo, aos seis minutos, hou-
ve o primeiro gol – fato que 
têm se tornado marca do Pen-
tacolor nessa rodada, de Biel. 
O segundo gol foi marcado por 
Tom, decretando a vitória do 
time veranense.

Vale relembrar que na 
semana passada o VEC en-
frentou o Igrejinha. Devido à 
chuva a bola não rolava. Joga-
das e bolas levantadas asseme-
lhavam-se ao futebol de areia. 
As decisões da partida fi caram 
para os lances de bola parada. 
Foi assim, em uma cobrança 
de penalidade, Wallacer abriu 
o placar para o VEC nos mi-
nutos fi nais da primeira etapa.

Ao início do segundo 
tempo, o VEC quase ampliou 

a vantagem novamente com 
Wallacer, dentro da área, mas 
a bola bateu na trave e saiu. A 
equipe adversária surpreendeu 
e conseguiu marcar empatando 
a partida, antes dos 10 minu-
tos. Apesar das circunstâncias 
e por jogar fora de casa, o fato 
de sair deste jogo sem perder 
nenhum atleta por lesão ou por 
expulsão teve sabor de vitória. 

O pentacolor mantém lide-
rança isolada e conquista um 
ponto importante, dando mais 
um passo em direção à classifi -
cação. A equipe de Cristian de 
Souza soma 13 pontos, quatro 
a mais do que o vice-líder Cru-
zeiro. Já o Glória, fi ca na ter-
ceira colocação, com sete. 

Em cinco partidas, são 
quatro vitórias e um empate do 
Veranópolis. É o time de me-
lhor campanha da competição, 
com 86% de aproveitamento. 
Com a melhor defesa e o se-
gundo melhor ataque da chave, 
o VEC dá mais um passo rumo 
à série A, possui 54,02% de 
chances de passar para a pró-
xima fase.

Na próxima rodada, o time 
pentacolor enfrenta o lanter-
na da chave, o Passo Fundo. 
A partida vai ser disputada na 
quinta-feira (02), às 11h, no 
Estádio Antônio David Farina, 
em Veranópolis.

No domingo (05) o con-
fronto é fora de casa, contra o 
Cruzeiro, às 15h, encerrando o 
primeiro turno da fase classifi -
catória. Já na quarta (08), em 
casa, como o segundo turno.

VEC mostra a sua força
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A Avenida Júlio de Cas-
tilhos, em Veranópolis, segue 
sendo tema de discussões so-
bre os problemas de pertur-
bação de sossego. A questão 
foi abordada na última edição 
d’O Estafeta, mas novas ações 
ocorrem no fi nal de semana. O 
objetivo tem sido buscar alter-
nativas de solucionar o proble-
ma.

A Brigada Militar realizou 
uma operação nas noites de 
sexta-feira e sábado, dias 27 
e 28, nos municípios de Ve-
ranópolis, Fagundes Varela e 
Cotiporã. A ação ocorreu após 
diversas denúncias de aglome-
rações, sucedidas de som auto-
motivo e brigas em via públi-
ca, tendo como ponto principal 
a Avenida Júlio de Castilhos, 
em Veranópolis, com grande 
aglomeração de pessoas. Na 
sexta foram abordadas cerca 
de 80 pessoas, sendo confec-
cionados 11 auto de infrações 
e três ocorrências policiais. Já 
no sábado, realizaram barrei-
ras e abordagens, resultando 
em seis autos de infrações, 
dois veículos removidos ao 
guincho e duas ocorrências 
policiais confeccionadas.

Segundo o comandante da 
BM em Veranópolis, Sargento 
Soares, a corporação tem es-
tudado diversas maneiras de 
contribuir com a solução deste 
problema. “Estamos sempre 
pensando estratégias de ação 
que possam ser utilizadas. A 
ideia é que sejam feitas ope-
rações sistemáticas e em con-
junto com os demais órgãos de 
segurança, para uma efetivida-
de maior”, explica. A falta de 
efetivo, assinalada por autori-
dades municipais em matéria 
da edição da semana passada, 
é um dos desafi os enfrenta-
dos pela segurança pública, 
não só no município e região. 
De acordo com o sargento, já 
foram realizadas solicitações 
para o aumento do número de 
efetivo no Pelotão. “Foram 
feitos os pedidos e seguimos 
aguardando que se concretize, 
mas não há um prazo defi ni-
do”, comenta.

Conforme o proprietário 
de um estabelecimento que 
fi ca próximo do monumen-
to da Maçã, bem no início da 
Avenida Júlio de Castilhos, 
Joni Grando, os principais pro-
blemas que as pessoas comen-
tam são o barulho excessivo, 

o lixo e as brigas. Ainda, as 
aglomerações na rua atrapa-
lham, principalmente quem 
quer acessar os bares. “Vários 
clientes reclamam, comentam 
que passam em frente, querem 
entrar, até procuram um lugar 
para estacionar mais afastado, 
mas que se sentem intimida-
dos com as pessoas que estão 
na rua, porque olham torto. 
Além disso, muitas pessoas só 
entram no bar para usar o ba-
nheiro”, destaca.

Ele conta que, seguindo 
as orientações, fecham a 1h da 
manhã e fazem a limpeza da 
parte externa também. “Como 
as pessoas continuam circulan-
do na rua após o fechamento, 
no dia seguinte é como se a 
gente não tivesse feito nada. 
Até colocamos lixeiras do lado 
de fora, mas uma já foi levada 
embora”, descreve.

Atualmente, o estabele-
cimento está atendendo cerca 
de 40 pessoas (70% da capa-
cidade). Possuem segurança 
na parte interna, e até as vezes 
orientam para que ele peça ao 
pessoal que está na área exter-
na, junto a calçada, para que 
se dispersem, para quem já foi 
atendido circule, evitando fi car 
aglomerado. “Tem as pessoas 
que entendem e as que não en-
tendem. Os vizinhos entendem 
que os bares não são o proble-
ma, porque da porta para fora 
não tem como controlar”, des-
taca. O empreendedor ressalta 
que participaram das reuniões 
que trataram sobre o tema, 
mas nunca tem uma defi nição 
e o problema segue. “A gen-
te espera das autoridades um 
controle maior, o aumento do 

efetivo para poderem atender”, 
assinala. 

A presença de menores 
de idade nas aglomerações 
registradas na Avenida Júlio 
de Castilhos, colocam o Con-
selho Tutelar entre os órgãos 
que estão envolvidos na busca 
por soluções para a situação. 
A função do Conselho, segun-
do o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA), é zelar 
pelo cumprimento dos direitos 
da criança e do adolescente. O 
conselheiro Willian Dornel-
les lembra que nenhum órgão 
substitui o papel de pai e mãe. 
“A família precisa se envolver, 
ter o cuidado de saber com 
quem os fi lhos andam, aonde 
vão”, comenta.

A atuação do Conselho 
ocorre, normalmente, após 
serem feitas denúncias de vio-

lação dos direitos de crian-
ças e adolescentes. Por isso, 
a conselheira Zuleika Xavier 
reforça importância de que, 
constada alguma questão, seja 
feito o procedimento. Muitas 
vezes as pessoas sabem, mas 
não denunciam para não se 
envolver e por isso os proble-
mas crescem. É necessário que 
sejam feitas as denúncias para 
que possamos verifi car e agir”, 
ressalta. O conselheiro Juarez 
Vargas reforça que o Conse-
lho não divulga as denúncias. 
“É mantido total sigilo. Além 
disso, quanto mais dados o 
denunciante puder apresentar, 
como endereço e nomes, mais 
agilidade teremos no traba-
lho”, afi rma Vargas.

Sobre quais iniciativas po-
dem ser tomadas pelo órgão, vi-
sando contribuir com o proble-

Problema da Júlio segue nos debates
O QUE TEM SIDO FEITO

ma da Júlio, Dornelles acredita 
que ações de conscientização 
são uma alternativa. “A ideia é 
seguir um trabalho de prevenir 
e orientar. Um exemplo foram 
as visitas que fi zemos em ba-
res e estabelecimentos antes 
do Carnaval (2020), falando 
com proprietários sobre o pa-
pel de cada um na questão de 
conscientizar e seguir as leis. 
Circulamos durante os dias de 
festa e verifi camos que houve 
um comprometimento, pedin-
do documento antes de ven-
der. Naquele ano não tivemos 
ocorrências envolvendo meno-
res”, recorda. Os conselheiros 
têm a consciência de que os 
resultados virão a médio e lon-
go prazo, mas é uma forma de 
iniciar um movimento que vá 
gerar mudanças para o muni-
cípio.

FOTOS BRIGADA MILITAR

Operação especial foi realizada no � nal de semana
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LoteriasMAURO FLORES
CORRETOR DE IMÓVEIS

CRECI 32689 CNAI 2271
FONE: (54) 3441.2170

www.mauroimoveisrs.com.br

INDICADORES
ECONÔMICOS
DÓLAR | COMPRA E VENDA
TURISMO
Comercial à
vista/balcão
Paralelo

24/08
24/08

24/08

R$ 5,24 | R$ 5,53
R$ 5,38 | R$ 5,38

R$ 4,95 | R$ 5,47

EURO | TURISMO
24/08   R$ 6,12 | R$ 6,48

OURO | BMF
24/08   R$ 308,00 - 1 grama

POUPANÇA
24/08   0,5000%

TAXAS
Selic (Jul):    0,36%  |  Anual: 5,25%
TJLP (ano): 2,87%
TBF:     24/07/21 a 24/08/21: 0,3305%
TR:       24/07/21 a 24/08/21: 0,0%

INFLAÇÃO | ÍNDICES
Último mês divulgado
IPCA/IBGE
INPC/IBGE
IGP-M/FGV

Julho
Julho
Julho

0,96%
1,02%
0,78%

Acumulado em 12 meses
IPCA/IBGE
INPC/IBGE
IGPM/FGV

8,99%
9,85%
33,83%

FONTES: Agência Estado, BC, Bovespa
Dieesse, FGV, Fipe, IBGE, RF, INSS e UFRGS

Vendo

- Casa, bairro Santa Lúcia, 2 
pavimentos - R$ 370.000,00
- Casa, Palugana, terreno 500 
metros quadrados - R$ 299.000,00
- Casa Femaçã, 2 pavimentos,R$ 
630.000,00
- Casa Medianeira lll, 2 pavimentos, 
R$ 350.000,00
- Apto Novo, box, elevador, 1 
dormitório - R$ 210.000,00
- 2 dorm, Apto Novo, box, elevador, 
R$ 320.000,00
- Novo Apto, 2 dorm + box, R$ 
245.000,00
- Ótimo Ap, 3 dorm/box/elev/salão 
de festas/central - R$ 370.000,00
- terreno Vila Azul  - R$ 120.000,00
- terreno Colina Retiro, R$ 
110.000,00

ECONOMIA & CIA

Quarta | 01/09 Quinta | 02/09

Sexta | 03/09

26º
13º

0mm
6%

26º
13º 0mm

23%

26º
14º 0mm

23%

Sábado | 04/09

26º
15º

20mm
52%

Domingo | 05/09

22º
13º

15mm
49%

Nascer do sol aprox.: 6h41min
Pôr do sol aprox.: 18h11min 
Índice UV: Moderado 
Pólen: Médio 
Lua:  Minguante (30/08) e Nova (06/09)

02.09 VEC X Passo Fundo - Estádio Antônio David Farina, 
11h, pela Divisão de Acesso

AGENDA

04.09
Feira da Agricultura Familiar e Artesanato, aos sábados pela 

manhã, nas Praças de Fagundes Varela, Cotiporã e Veranópolis 
(Praça XV de Nobembro)

RANDON“NewCo” - Empresa subsidiária do Centro Tecnológico 
Randon, terá investimento de R$ 10 mi para produzir,  em larga escala, 
partículas de nióbio que serão utilizadas pela Fras-le e por empresas 
do ramo automobilístico. É a inovação das empresas que anda rápido, 
sem as amarras burocráticas de órgãos governamentais e de pesquisas 
particulares atreladas.

CHINA AGRICULTÁVEL - Total de terras aptas à agricultura dimi-
nuiu 6% entre 2009 e 2019. A perda foi de mais de 75 mil quilômetros 
quadrados.  O estabelecimento das “linhas vermelhas” não apenas para 
proteger as áreas agrícolas da invasão industrial e proteger ecossistemas 
mais vulneráveis da interferência humana – fl orestas naturais, pântanos 
e habitats de espécies ameaçadas de extinção. 

REDESIN - Abertura de empresas mais rápidas e com menos burocra-
cia. Confi rmada pelo Congresso Nacional a MP prevê unifi cação de ins-
crições fi scais (federal, estadual e municipal). Emissão automática de 
alvarás e licenças. Programas e ações serão implementados para mais 
avanços. Até que enfi m, os “burocratas imperativos” perderam!

ABERTURA DE EMPRESAS - Sancionada a MP da desburocratiza-
ção para as empresas. Instituído o Sistema Integrado de Recuperação 
de Ativos (SIRA), com o objetivo de reduzir o custo de transação da 
concessão de crédito com aumento da efetividade das ações judiciais 
de recuperação de créditos e a criação do cadastro fi scal positivo. O 
CNPJ é o único número de inscrição fi scal (federal, estadual e munici-
pal).  Guichê eletrônico único para simplifi car o pagamento de taxas de 
comércio exterior. 

PALAVRAS & DISCURSOS - Fracassa Auxílio Emergencial Gaúcho 
criado pelo Governo Eduardo Leite. Lançado com pompa,  o Auxílio 
Emergencial Gaúcho lançado para chefes de família em situação de vul-
nerabilidade atendeu a 695 mulheres (8,5%) das 8.161 mulheres chefes 
de família que poderiam ser benefi ciadas. conseguiram receber a ajuda.

EMPREGOS - Brasil criou 316 mil postos de trabalho formal em julho. 
Salário médio é de R$ 1.801,99. No acumulado do ano, o País registra 
saldo de 1.848.304 empregos. A quantidade total de vínculos celetistas 
ativos, relativo a julho fi cou em 41.211.272 vínculos, o que representa 
uma variação de 0,77% em relação mês anterior.

EXIGÊNCIA - Sebrae/RS lança marca de inovação SEBRAE X. "A 
nova marca vem para servir de guarda-chuva para programas" com ên-
fase em Mais iniciativas, Startups, Investimentos, . Atitude Inovadora, 
Go Global (parceria com os parques tecnológicos da Pucrs, Unisinos e 
Ufrgs,  Unicred, com olhar de internacionalização) Eventos: Salão de 
Inovação na Mercopar), Ecossistema: (trabalho com os ambientes para 
ativar a inovação do Estado, nas regiões e municípios). 

ENERGIA - Transmissão avança no RS. Investimentos previstos em R$ 
5,3 bilhões. Linhas e substações leiloadas em 2018. Antes tarde...

nmatiello@terra.com.br

QUINA

LOTOMANIA

09 - 12 - 22 - 31 - 34 -43 - 46 - 48 - 
49 - 50 - 62 - 65 - 66 - 69 - 70 - 74 

- 85 - 90 - 97 - 99

Concurso nº 2.207

MEGA SENA

20=(0) R$ 0; 19=(5) R$ 40.583,13; 18= (56) R$ 2.264,69;
17=(490) R$ 258,82; 16=(2.947) R$ 43,03; 15=(13.640) R$ 9,29

10 - 12 - 14 - 32 - 33 - 34
Mega-Sena =(0) R$ 0; Quina =(65) R$  24.631,80

 Quadra = (2.793) R$ 818,91

26 - 30 - 33 - 49 - 79
Concurso nº 5.640

Quina =(1) R$ 1.422.941,10; Quadra =(52) R$ 7.718,66;
 Terno = (3.339) R$ 180,76; Duque =(89.598) R$ 3,70

13 - 31 - 57 - 62 - 74
Concurso nº 5.641

Quina = (0) R$ 0; Quadra =(25) R$ 14.828,06;
 Terno = (3.308) R$ 168,51; Duque =(84.867) R$ 3,61

TIMEMANIA

06 - 10 - 18 - 44 - 55 - 63 - 70
Concurso nº 1.680

7=(0) R$ 0; 6=(5) R$ 51.744,17; 5= (295) R$ 1.252,88
4=(5.905) R$ 9,00; 3=(56.558) R$ 3,00; 

TIME = JUVENTUS/SP (13.419) R$ 7,50

Concurso nº 2.403

01 - 19 - 35 - 40 - 47 - 54
Mega-Sena =(0) R$ 0; Quina =(43) R$ 49.870,87

 Quadra = (2.492) R$ 1.229,33

Concurso nº 2.404

07 - 17 - 20 - 28 - 52 - 57 - 75
 Concurso nº 1.681

7=(0) R$ 0; 6=(10) R$ 26.713,18; 5= (332) R$ 1.149,44;
 4=(6.852) R$ 9,00; 3=(63.054) R$ 3,00
TIME =  GAMA /DF (18.583) R$ 7,50

05 - 32 - 34 - 38 - 44 - 46
Concurso nº 2.266

08 - 15 - 25 - 26 - 39 - 40

DUPLA SENA

1ª Faixa

2ª Faixa

Sena =(0) R$ 0; Quina =(6) R$ 7.747,58;
 Quadra = (466) R$ 126,67; Terno =(9.907) R$ 2,97

Sena =(0) R$ 0; Quina =(6) R$ 8.608,42;
 Quadra = (542) R$ 108,90; Terno =(10.966) R$ 2,69

14 - 22 - 37 - 41 - 45 - 50
Concurso nº 2.265

1ª Faixa

03 - 12 - 25 - 44 - 46 - 48
2ª Faixa

Sena =(0) R$ 0; Quina =(13) R$ 3.456,98;
 Quadra = (696) R$ 81,99; Terno =(12.283) R$ 2,32

Sena =(0) R$ 0; Quina =(13) R$3.841,09;
 Quadra = (718) R$ 79,48; Terno =(11.242) R$ 2,53

03 - 06 - 09 - 21 - 39 - 48
Concurso nº 2.267

01 - 09 - 14 - 18 - 19 - 21

1ª Faixa

2ª Faixa

Sena =(0) R$ 0; Quina =(12) R$ 4.920,57;
 Quadra = (759) R$ 88,90; Terno =(13.988) R$ 2,41

Sena =(0) R$ 0; Quina =(21) R$ 2.530,58;
 Quadra = (750) R$ 89,97; Terno =(13.712) R$ 2,46

03 - 09 - 11 - 14 - 17 - 18 - 20 - 22 
- 24 - 29 - 35 - 50 - 56 - 57 - 62 - 73 

- 76 - 82 - 86 - 99
20=(0) R$ 0; 19=(7) R$ 32.562,81; 18= (87) R$  1.637,50;

17=(723) R$ 197,04; 16=(4.127) R$ 34,51; 15=(17.341) R$ 8,21

07 - 25 - 39 - 48/ - 62 - 76 - 77
 Concurso nº 1.682

Concurso nº 2.208

05 - 07 - 27 - 29 - 35
Concurso nº 5.642

Quina =(0) R$ 0; Quadra =(118) R$ 3.316,56;
 Terno = (6.892) R$ 85,38; Duque = (134.448) R$ 2,40

02 - 04 - 11 - 15 - 41
Concurso nº 5.643

Quina =(0) R$ 0; Quadra = (138) R$ 3.353,01;
 Terno = (7.154) R$ 97,26; Duque = (146.628) R$ 2,60

29 - 42 - 58 - 66 - 78
Concurso nº 5.644

Quina =(0) R$ 0; Quadra =(68) R$ 8.089,63;
 Terno = (4.453) R$ 185,76; Duque =(116.313) R$ 3,91

LOTOFÁCIL

02 - 05 - 06 - 07 - 08 - 11 - 13 - 16 - 
17 - 18 - 19 - 20 - 21 - 24 - 25

Concurso nº 2.318

15=(0) R$ 0; 14=(209) R$ 1.929,56; 13= (8.695) 
R$ 25,00; 12=(121.086) R$ 10,00; 11=(724.145) R$ 5,00

02 - 03 - 08 - 12 - 13 - 14 - 15 - 16 - 
17 - 19 - 21 - 22 - 23 - 24 - 25 

Concurso nº 2.319

15=(1) R$6.128.952,31; 14=(373) R$  1.594,67; 13= (149.630) 
R$ 25,00; 12=(214.720) R$ 10,00; 11=(1.120.740) R$ 5,00

02 - 03 - 04 - 05 - 06 - 09 - 10 - 13 - 
14 - 15 - 16 - 17 - 19 - 24 - 25

Concurso nº 2.316

15=(3) R$ 1.028.686,90; 14=(387) R$ 1.326,69; 13= (12.011) 
R$ 25,00; 12=(147.317) R$ 10,00; 11=(794.589) R$ 5,00

01 - 02 - 03 - 05 - 06 - 07 - 09 - 14 - 
15 - 16 - 17 - 20 - 21 - 23 - 25 

Concurso nº 2.317

15=(0) R$ 0; 14=(207) R$ 1.386,54; 13= (8.544) 
R$ 25,00; 12=(108.665) R$ 10,00; 11=(561.698) R$ 5,00

7=(0) R$ 0; 6=(12) R$ 25.081,79; 5= (390) R$  1.102,49;
 4=(6.514) R$ 9,00; 3=(63.025) R$ 3,00

TIME = RB BRAGANTINO/SP (16.918) R$ 7,50

01.09 
a 07.09

Semana da Pátria com Hastiamento e arriamento 
das bandeiras nas cidades da região (sem desfile cívico)

28 - 33 - 40 - 74 - 79
Concurso nº 5.645

Quina =(0) R$ 0; Quadra =(186) R$ 3.378,16;
 Terno = (5.702) R$ 165,70; Duque =(138.587) R$ 3,74



Um bom momento para cuidar das fi-
nanças e analisar seus recursos, fazendo pla-
nos para o futuro. É hora, ainda, de valorizar 
suas conquistas e fazer planos futuros com 
pés no chão e coragem. Inspire-se em suas 
conquistas já realizadas e utilize mais cada 
um dos seus recursos, dons e talentos.

De 01 a 07 de setembro

Vida social pode estar em alta, ariano, 
mas pedindo cautela e que você evite situ-
ações de risco. O momento é favorável para 
repensar amizades e valorizar as relações 
que realmente importam. Se tiver assuntos 
pendentes em seus relacionamentos, pode 
ser um bom momento para resolver.

É preciso encontrar equilíbrio entre vida 
pessoal e profissional. O céu do momen-
to coloca sua vida familiar em pauta, bem 
como os assuntos da casa. É preciso cuidar 
de tudo que é importante. São dias mais es-
táveis, com bons resultados. Um ótimo mo-
mento para tocar seus melhores projetos.

É hora de pensar no futuro e fazer pla-
nos. Estudos são bem vindos e pode ser um 
ótimo momento para iniciar um curso novo. 
O céu também é bom para divulgar seu tra-
balho e fazer contatos. As conversas tendem 
a ser produtivas e inspiradoras.

É um ótimo momento para cuidar das 
coisas pessoais, leonino, inclusive de sua 
imagem e saúde. Os temas ligados às rela-
ções estão em pauta e você pode aprender 
muito mais do que imagina na troca e ao se 
relacionar. Cuidado com os excessos e exa-
geros em geral.

O Sol está chegando em seu signo e um 
novo ciclo vai começar. Para que seja um 
novo e bom ano, priorize suas vontades, sai-
ba quais são seus valores e deixe sua rotina 
do seu jeito. É o momento para repensar há-
bitos e tudo que está ligado ao seu cotidiano.

Faça mais coisas que você gosta, libria-
no. O céu da semana ativa sua área de pra-
zer, lazer, diversão, amor e criatividade. O 
momento é de mais estabilidade, segurança, 
noção dos resultados que tem tido e mais 
felicidade. Os amigos também podem estar 
mais por perto nessa fase.

Casa, família e vida pessoal estão entre 
os assuntos do momento, escorpiano. E é 
importante conciliar tudo com oportunida-
des de trabalho que podem surgir. Nas rela-
ções, pode ser um momento mais estável e 
novos contratos e acordos podem aparecer.

É um bom momento para organizar suas 
ideias e definir os próximos passos de seus 
projetos. Pensar bem sobre as pessoas com 
quem compartilha projetos e a vida também 
é importante. Um bom momento para incluir 
mais vocação e criatividade no trabalho.

É importante dar mais valor a tudo que 
já conquistou, capricorniano, e ainda assim 
continuar sonhando e trabalhando para tri-
lhar seu futuro. O momento favorece novos 
projetos e também parcerias e, ainda, aponta 
para uma boa fase em sua vida amorosa.

Olhe para si mesmo, aquariano, e apro-
veite que as emoções e percepções estão 
mais evidentes para definir o que quer, como 
quer e com quem quer fazer. É um bom mo-
mento para mudanças de hábitos e compor-
tamentos e também de visual. É importante 
assumir o que você gosta e deseja fazer.

É hora de olhar mais para dentro em busca 
de mais respostas. Sua vida profissional pode 
ganhar movimentos importantes, bem como 
sua vida afetiva. Mas cuidado com o excesso 
de expectativas e ansiedade com relação ao 
futuro. Dê um passo de cada vez.

É um ótimo momento para cuidar das 

É importante dar mais valor a tudo que 

HORÓSCOPO

O ESTAFETA \ INFORME REGIONAL / QUARTA-FEIRA, 01 DE SETEMBRO DE 2021 22VARIEDADES

01/09
Leonardo Costella
Ademar Ghidin
Ademar Cabelos
Neuza Binda
Ermínio Fiório
Hélio Dalla Libera
Tatiane L. B. Bortoli
Leocir A. Menegon
Simone Madalosso
Bruno Bassani
Nélson Domeneghini
Lucas M. Rigo
Lírio Ampese
Cristine Xavier
Marcos Girardi
Roberto Bressiani
Vivânia C. Bueno
Armelinda B. Francio
Denir Zacaria
Bergamin Paludo e Cia
Louize Breda
Jonas Bueno
Gerusa I. Frainer
Fátima Jardim
Hermes F. Sebben
Josane Zago
Terrapl. Bressiani 
Marini Org. Contábeis
Ivânia M. Orsi
Dinâmica Com. e Pub. 
Lucas Brugnarotto
Lídia V. Ferro
Isaura Turcatel
Mário Kaczala
02/09
Juarez Vargas
Valdete giugno
Giovana Tarasconi
Gustavo Boschetti
Moacir J. Duz
Domingos Costela
Jaime P. Mossi
Gentil Cristianetti
Jeferson Testa
Rogério Dall’Agnol
Arlindo Frizon
Leandro Francio
Eduardo de Freitas
Jair Tessari
Iliane B. Cortelini
João M. Alves
Marcos Carlesso
Maria P. M. Bergamin
Tereza Bisatto
Alexandra Gatti
Cláudio Breda
Nélson A. Zugno
Nélson Ferro
Maria L. B. Rodrigues
Laís T. Duz
Nara R. Meneguzzo
Sirlei Bonotto
Itacir Ceppo

Alex C. Macedo

06/09
Enrique F. Fagundes
Tiago Zugno
Marli P. Boff 
Luana Sebben
Cristian da Costa
Mário C. Vieira
Ivo Bordignon
Delize Lazzari
Renilde Lancini
Gilvane Cenci
Evandro Piccoli
Gilmar Valadão
Diana Z. Guerini
Lucas F. Peruzzo
Ládia Comachio
Débora S. Giaretta
Caroline D. C. Maccari
Neiva S. Farenzena
Celso J. Gotardo
Salete Pertile
Rubens Farina
Marcelo Melatti
Camila Baião
Simone Carlesso
Irineu Carbonera
Agenor Coser
Ivani F. Reche
Janete M. Segalotto
Ivanete Monfrini
Janete M. Bêssega
Idalina Roncatto
Analice RoncatoComa-
chio
Ines Omizzollo Pasqualon

07/09
Zenaide A. Gasparin
Marcelino Costella
Rafael P. Crozaro
Wagner Vanzella
Fernanda Reginatto
Darci Pavan
Fiorelo Beltrame
Gema Z. Cozer
Valdir Borille
Gentil Beltrame
Tadeu Rui
Maria L. Lazzarotto
Daniel Taff arel
Eliana Zanini
Norberto Barbosa
Maria F. de Souza
Gilmar Cortelini
Mírian Caponi
Vládis Scorsatto
Alexandre Marcon
Íria Todeschini
Luiz D. Bortoli
João H. Coradin
Alexandra Rigo
Irineu Guadagnin

20 ANOS

Emanuelli Maran
03/09
Nelci Carbonera
Graziela Belitzki
Michael Atolini
Márcia S. Bisato
Gládis S. Tonin
Helena Marcirolli
Egídia Fialho
Irene Mayer
Enio P. Gilioli
Leonel Scussel
Vanderlei Tomiello
Vilmar Orsi
Nilva B. Segalotto
Sérgio Tedesco
Karine Canevese
Josieli Davanso
04/09
Adir P. Moreschi
Antônio de Moraes
José de Mello
Ivanir Gasperin
Homero de A. Bueno
Nair T. Bilatto
Rosália Oltramari
Luiz Zago
Eraldo J. Fellini
Alceu Vivan
Açougue Reúna
Ângela V. Costella
Thiago Y. Pessini
Marciana Tomiello
E. M. Joana Aimé
Arlindo Valente
Ivan Zechin
Osmar B. Martins
Luciano Luchini
Émerson de Oliveira
Bar e Arm. Scalco
Gema Dall’Agnol
Roberta Zardo
Elcio Demarchi
Inácio Brancolione
05/09
Élcio Gazzana 
Joceli P. Tedesco
Daicir Giaretta
Rudinei Maran
Eduarda R. Lucchetta
Ildaci S. Marchesini
Silvino Zalamena
Darcilo Canevese
Cláudia C. Rui
Jair V. Mühlen
Vilmor Carbonera
Neuza Clivatti
Felipe Pelegrini
Berenice Cazarotto
Patrícia Néspolo
Jucimar Bassani
Deomar Rossi
Edir Strapazzon
Alcenir Grandi

Há 20 anos, na edição do dia 
29 de agosto de 2001, a manche-
te era “Iniciam trabalhos de co-
bertura do Ginásio Municipal”. 
Também foram destaque: “Ho-
rário do Juramento à Bandeira 
foi antecipado”; “Programação 
Semana da Pátria 2001”, “Flúor 
volta às escolas”, “Carentes re-
cebem recursos do Programa 
Família Cidadã”; “RGE Reduz 
prazo para quitar contas de luz 
e, ainda, a terceira parte da série 
sobre Paco. Em Cotiporã, O Es-
tafeta destacou ainda, sobre um 
acidente com morte que ocorreu 
na RS 359. 

Para assinar ou renovar a 
assinatura do seu O Estafeta 
entre em contato pelo telefo-
ne (54) 3441.4767 ou envie 
mensagem para o Whatsapp 
(54) 99693.4767. O Estafeta 
circula todas as quartas-feiras 
em cidades como Veranópolis, 
Fagundes Varela, Vila Flores, 
Cotiporã, Nova Prata e Serafi na 
Corrêa.

Apenas um jornal impresso 
é capaz de documentar a história 
da sua comunidade.
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Dr. Sinandro Taffarel
Cirurgião Dentista - CRO - 10.534

Av. Miguel Soccol -Galeria Itália - Sala 16 - Sera� na Corrêa - RS

Dra. Lucena
Mafaciolli

Guaporé: (54) 3443.4737
Serafi na Corrêa: (54) 3444.1952

CRO 8768
Ciriugiã Dentista

Especialista em Odontopediatria

54 9 9673.9596 54 3441.1604

Nutricionista Laís Benvegnú
nutrilaisbenvegnu
Serafina Corrêa - RS

Quem pode tomar a terceira dose ou 
reforço da vacina contra a Covid? 
O que são os imunossuprimidos?

O Ministério da Saú-
de anunciou que a dose de 
reforço da vacina contra a 
Covid-19 será oferecida no 
Brasil. Segundo a pasta, a 
aplicação da vacina será feita 
em todos os idosos acima de 
70 anos e imunossuprimidos.

Previsões:
Data de início
- doses devem ser envia-

das aos Estados a partir de 15 
de setembro

Público-alvo:
- idosos com mais de 70 

anos que completaram o es-
quema vacinal há mais de 
seis meses

- pessoas com baixa imu-
nidade (imunossuprimidos) 
que tomaram a segunda dose 
há ao menos 28 dias

Vacinas a serem usadas:
- preferencialmente Pfi -

zer, segundo o ministério;
- também poderão ser uti-

lizadas a vacina da AstraZe-
neca e Janssen

Entenda quem são os 
imunossuprimidos

As pessoas com baixa 
imunidade são chamadas de 
imunossuprimidas ou imuno-
comprometidas.

Esse grupo considera, 
por exemplo, pessoas com 
câncer, pessoas vivendo com 
HIV, transplantados e outros 
com o sistema imune fragili-
zado, o que deixa o paciente 
mais suscetíveis a infecções.

Na primeira etapa da va-
cinação pelo país, estavam 
entre os imunossuprimidos:

- Pessoas transplantadas 
de órgão sólido ou de medula 
óssea;

- Pessoas com HIV e CD4 
<350 células/mm3;

- Pessoas com doenças 
reumáticas imunomediadas 
sistêmicas em atividade e em 
uso de dose de prednisona ou 
equivalente > 10 mg/dia ou 
recebendo pulsoterapia com 
corticoide e/ou ciclofosfami-
da;

- Pessoas em uso de imu-
nossupressores ou com imu-
nodefi ciências primárias;

- Pessoas com neoplasias 
hematológicas;

- Pacientes oncológicos 
que realizaram tratamento 
quimioterápico ou radioterá-
pico nos últimos seis meses.

A recomendação do Pla-
no Nacional de Operacionali-
zação da Vacinação contra a 
Covid-19 (PNO), do Minis-
tério da Saúde, afi rma que os 
pacientes imunossuprimidos 
devem ser vacinados, prefe-
rencialmente, quando a doen-
ça estiver controlada ou em 
remissão, como também em 
baixo grau de imunossupres-
são ou sem imunossupressão.

Contudo, a pasta escla-
rece que a decisão sobre a 
vacinação em pacientes com 
essas condições deve ser in-
dividualizada, levando em 
consideração a faixa etária, a 
doença de base, os graus de 
atividade e imunossupressão, 
além das comorbidades, e que 
seja feita preferencialmen-
te sob orientação de médico 
especialista. “No entanto, de 
maneira geral, recomenda-se 
que esses indivíduos sejam 
vacinados, salvo situações 
de contraindicações específi -
cas”, afi rma o Ministério da 
Saúde por meio do PNO.

Não há relação direta 
entre pessoas com comorbi-

dades (que tinham doenças 
prévias como hipertensão, 
diabetes e doenças cardiovas-
culares) e imunossuprimidos, 
embora as duas condições 
possam ocorrer em um mes-
mo paciente.

Aqui no RS

O Rio Grande do Sul de-
verá oferecer uma dose de re-
forço da vacina contra o coro-
navírus, a partir de setembro, 
a cerca de 1 milhão de idosos 
acima de 70 anos e a pessoas 
com problemas de imunidade, 
conforme estimativa da Secre-
taria Estadual da Saúde (SES). 

Os próximos passos da 
campanha de combate à pande-
mia vão incluir ainda a imuni-
zação de todos os adolescentes 
de 12 a 17 anos, até agora con-
templados somente em caso 
de comorbidades. A secretária 
adjunta da Saúde, Ana Cos-
ta, não informou a estimativa 
de pessoas a serem incluídas 
nessa nova etapa e disse que o 
governo aguarda informações 
mais detalhadas do Ministé-
rio da Saúde. Segundo a mais 
recente projeção de população 
elaborada pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE), há 836,4 mil pessoas 
nessa faixa etária no Estado.

O Estado seguirá vacinan-
do a população acima de 18 
anos nos próximos dias e bus-
cando estratégias para ampliar 
a cobertura, como a busca ati-
va de quem não se imunizou. 
Nesses casos, equipes de saú-
de tentam identifi car e entrar 
em contato com quem deixou 
de se engajar na campanha de 
enfrentamento ao coronavírus.

Se aproxime de quem lhe faz bem!
Seja feliz e busque o novo sempre!

Visite seu médico regularmente!
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A APAE de Veranópolis 
realizou na última a Semana 
Nacional da Pessoa com De-
fi ciência. Diversas atividades 
fi eram parte da programação, 
integrando alunos, familiares, 
amigos e a comunidade.

Um dos momentos que fi -
zeram a alegria da turma foi 
o desfi le, conforme registrado 

Semana Especial na APAE
nas fotos acima.

A garotada ainda partici-
pou de atividades externas, 
passeio, lanche, contação de 
histórias, pinturas artísticas,-
gincana e belos momentos que 
fi carão marcados pot todos.

Quer conhecer mais o tra-
balho da APAE? Ligue para o 
telefone 3441.4095.

Quer saber como 
foi a visita de 

Cassio Ramos ao 
CT Chumbinho 

CR 12?

Então leia 
na página 19.


